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Коллаж В. Семенова.

Областная газета «Край» устами обозревателя А. Сорокина в ноябре 2003 года рассказала о предвыборных выпадах

губернатора А. Тулеева в адрес кузбасских энергетиков. «Журналист резко написал, что, распространяя сведения о якобы

грозящих населению региона непомерных тарифах на электроэнергию, кузбасский губернатор лжет, поскольку тарифы ус&

танавливают не сами энергетики, а Региональная энергетическая комиссия (РЭК), подконтрольная как раз губернатору и,

кроме того, имеющая верхнюю планку возможного роста тарифов, заданную постановлением правительства (13%). Озву&

ченные губернатором цифры & это всего лишь расчетные показатели затрат энергосистемы, и цифры эти в реальность вопло&

титься никак  не могут (в ходе выборой кампании чиновники запустили в оборот «страшилку» о 3&рублевом тарифе, что, как

сейчас ясно, было заведомой ложью. – Ред. «РР».), о чем губернатору было прекрасно известно», & писал на днях «Край»,

рассказывая о судебном иске Тулеева по поводу ноябрьской публикации.

Судьба этого иска бесперецедентна. Удовлетворив его, судья Центрального суда областного центра Т. Кострова поста&

новила взыскать с учредителя и редактора газеты Е. Богданова в пользу А. Тулеева 350 тысяч рублей. Еще 50 тысяч рублей

должен выплатить господину губернатору журналист А. Сорокин.

Сообщения о ходе этого скорого судебного процесса, не отличавшегося, судя по некоторым деталям, особой тщательно&

стью, вызвало живую реакцию общественности. Некоторые из мнений – на стр. 3.

Правительство, похоже, и
не собирается увеличивать
мизерную зарплату медработ&
ников. Дает понять: корми&
тесь, мол, сами, добывайте
деньги своим трудом. Поэто&
му день ото дня услуги врачей
все более и более становятся
платными, дорогостоящими.
Можно здесь размышлять про
качество обслуживания, к со&
жалению, далеко не всегда из&
меняющееся в лучшую сторо&
ну. И о том, как подобная си&
туация, увы, не снижает соци&
альную напряженность…

 Мы же, коллектив отдела
лучевой диагностики кемеров&
ского Диагностического цент&
ра (директор Г.И. Колпинский)
хотим обратить внимание на
еще одну сторону этого воп&
роса. На все увеличивающую&
ся напряженность работы кол&
лектива. В погоне за деньгами
отдана, например, кому&то
наша столовая. Довольству&
емся сухомяткой. Однажды
руководство ДЦ заметило
вдруг снижение доходов от
платных услуг. И не нашло ни&
чего лучшего, как увеличить

ПИСЬМО В НОМЕР

«Пациентам и улыбнуться
не успеваем...»

рабочую неделю, заставляя
сотрудников трудиться еще и
в субботу. Все боятся остать&
ся без работы,  вот и вынуж&
дены были писать заявления о
добровольном согласии. Но
ведь снижение доходов про&
изошло не по нашей вине, а по
вполне объективным причи&
нам. Дело в том, что в городе
начали обслуживать больных
еще два компьютерных томог&
рафа. Причем здесь мы, кто и
без того добросовестно вы&
держивает всю технологию
перегруженной рабочей неде&
ли. На обслуживание одного
больного на компьютерном
томографе уходит определен&
ное время, которое никак не
ускоришь. Проявляется плен&
ка, описывается врачом сни&
мок… Кроме того, никто не ос&
вобождал нас от сестринской
работы – кипячения шприцев,
уборки и кварцевания кабине&
тов.

Пропускную способность,
очевидно, можно увеличить.
Но это сразу же скажется на
качестве обслуживания боль&
ных. Возрастет вероятность

врачебной ошибки, цена кото&
рой очень высока. Речь идет о
людях, вынужденных за свои
кровные деньги пользоваться
этим так называемым конвей&
ером. Кстати сказать, сто&
имость услуг постоянно рас&
тет. Растет и очередь на бес&
платное компьютерное обслу&
живание. Сегодня мы “распи&
сываем “ уже на февраль и
март. Зарабатывать своим
трудом – это нормально. И мы
согласны. Однако это должно
происходить не за счет нико&
му не нужных переработок.
Закон о труде никто не отме&
нял. К тому же за субботний
день придут два&три пациента,
а мы вынуждены сидеть в ка&
бинетах весь день. А у каждо&
го есть семейные дела и те же
дачи. Добавим, что суббота –
удобный день только для ке&
меровчан.

И, конечно же, самое глав&
ное – желание получить боль&
шую прибыль не должно отра&
жаться на наших пациентах,
которым мы в такой гонке и
улыбнуться не успеваем.

МЯСОЕДОВА,
БУРДИН, ЖУЛЬ,
работники отдела

лучевой диагностики
Диагностического центра.

Кемерово.

Чеченский боевик
скрывался в Тисуле

Бывший заместитель

командира так называемо&

го «исламского полка осо&

бого назначения» под ко&

мандованием Арби Барае&

ва, находившийся в феде&

ральном розыске за совер&

шение ряда особо тяжких

преступлений на террито&

рии Чечни с 1994 по 1999

годы, задержан в Кемеров&

ской области. Бывший «по&

левой командир» находит&

ся в поселке Тисуль Кеме&

ровской области, где его и

задержали. Экс&замести&

тель Бараева этапирован в

Главное управление по

борьбе с организованной

преступностью Службы

криминальной милиции

МВД России. Об этом «Ин�
терфаксу» сообщили в по&

недельник в пресс&службе

ГУ МВД по Сибирскому

федеральному округу

Мэр Кемерова
В. Михайлов просит
бизнесменов помочь

«Меры от роста цен»:
предвыборный популизм

или продуманный шаг?

НЕ  ЗАБЫВАЕТСЯ

ТАКОЕ  НИКОГДА...

А КОЕ*КОМУ ОЧЕНЬ

ХОЧЕТСЯ.

О «СВЕТЛОЙ
ДУШЕ» ПАЛАЧЕЙ

Уважаемые читатели! По орга�
низационно�техническим причи�
нам с этого номера газета будет
выходить по пятницам.

Месть  есть
наслаждение души
мелкой  и  низкой.

Ювенал.

Общественно*политический еженедельник из Кузбасса
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В Кузбассе будут
изготавливать

вагоны
В ОАО «Российские же&

лезные дороги» разработана
программа обновления под&

вижного состава, в соответ&

ствии с которой предусмат&
ривается изготовление ваго&

нов в Кемеровской области.

В связи с этим в Кемеро&
во 27 января первый замести&

тель полномочного предста&

вителя Президента РФ в Си&
бирском федеральном окру&

ге И. Простяков  проведет

совещание.

Безопасность
обеспечена?

Комиссия, проверявшая

кузбасские предприятия Си&

бирской угольной энергети&

ческой компании (СУЭК),

удовлетворена существую&

щим уровнем безопасности

ведения горных работ. Ком&

петентные проверяющие не

нашли причин приостанавли&

вать очистные и подготови&

тельные работы. Шахты во&

зобновили работу в обычном

режиме. Производственные

потери по добыче составили

только 1800 тонн.

Руководство СУЭК при&

няло решение о проведении

внеплановых проверок на уг&

ледобывающих предприяти&

ях компании в Кузбассе сра&

зу после последних аварий в

ОАО «Шахтоуправление Си&

бирское» и на шахте «Зимин&

ка». В ближайшее время на

предприятиях филиала ОАО

«СУЭК» в Ленинске&Кузнец&

ком пройдет также проверка

знаний правил поведения при

авариях и пользования сред&

ствами защиты.

Тем не менее, качествен&

ное улучшение безопасности

работ на шахтах в России

могут обеспечить только ин&

вестиции. В текущем году

СУЭК обещает направить на

реализацию программы,

обеспечивающей безопас&

ность проведения горных ра&

бот, порядка 160 миллионов

рублей. О прошлогодних тра&

тах по этой статье не сообща&

ется.

 «Надежда России»
порадует студентов

На этой неделе в Кеме&

ровском  государственном

университете  искусств  и

культуры открылся Всерос&

сийский театральный фести&

валь «Надежда России», по&

священный 35&летию вуза.

Фестиваль проводится в

рамках проекта «Юные даро&

вания Кузбасса: концепция

образования и профессио&

нальной карьеры» и финан&

сируется в рамках Федераль&

ной целевой программы

«Культура России».

 Цель данного проекта &

создание концепции и преем&

ственной модели образова&

ния творчески одаренной мо&

лодежи, устройства их про&

фессиональной карьеры в

культурном пространстве

Кузбасса.

 По словам организато&

ров фестиваля, определены и

задачи проекта. Это & разра&

ботка концепции фестиваля,

творческих проектов в рам&

ках программы «Поддержка

молодых дарований» для

выявления наиболее одарен&

ных детей и молодежи; фор&

мирования информационно&

го банка данных «Молодые

дарования Кемеровского го&

сударственного университе&

та искусств и культуры» и

размещение его на сайте

КемГУКИ; создание на базе

университета профессио&

нальных творческих коллек&

тивов различных жанров из

числа наиболее одаренных

студентов; проведение мас&

тер & классов в области про&

фессионального театрально&

го образования с участием

наиболее одаренных студен&

тов, учащихся для продвиже&

ния методического опыта.

В фестивале принимают

участие 19 театральных кол&

лективов из Москвы, Красно&

ярского края и Кемеровской

области.

 А кому*то
«детские» не платят

с 97*го года
За последние три года

задолженность по детским

пособиям в области снизи&

лась с 684 миллионов до 216

миллионов рублей.

Как сообщили в главФУ,

погашение долгов идет за

счет средств  федерального

и областного бюджетов.

Кстати, начиная с 2001 года,

текущие детские пособия в

области выплачиваются сво&

евременно и ежемесячно.

Одновременно с текущим

финансированием осуществ&

ляется и погашение долгов за

прошлые годы. На сегодняш&

ний день в области полнос&

тью ликвидирована задол&

женность за 2000 год. В семи

территориях области: Бело&

ве, Междуреченске, Тайге,

Таштаголе, Топках, Юрге и

Ижморском районе ликвиди&

рованы все долги по выплате

детских пособий.

Вместе с тем в некоторых

городах и районах еще со&

храняется задолженность за

1997&1999 годы.

На развалюхах
далеко не уедешь

На заседании коллегии

администрации Кузбасса

рассмотрен проект закона

«О пассажирском автомо&

бильном и городском элект&

рическом транспорте Кеме&

ровской области».

Начальник управления

транспорта и связи обладми&

нистрации Г. Чернова отмети&

ла, что на сегодняшний день

предпринимательская пере&

возочная деятельность не

оговорена ни в одном норма&

тивно&правовом акте РФ. Ос&

новной закон, регулирующий

транспортную деятельность

«Устав автомобильного

транспорта РСФСР» утверж&

ден более 20 лет назад. Он не

может соответствовать суще&

ствующим рыночным услови&

ям, в которых осуществляет&

ся транспортная деятель&

ность.

В Кемеровской области

имеют лицензии на провоз

перевозки пассажиров 3,5

тысячи автобусов. На марш&

рутах общего пользования

осуществляют перевозки 2,6

тысячи автобусов, из кото&

рых 1,8 тысячи (70%) облас&

тной и муниципальной соб&

ственности, остальные & 2,8

тысячи (30%) частные, а так

же 525 трамваев и троллей&

бусов.

Износ основных фондов

предприятий общественного

транспорта достиг 60&70% по

автобусам и 55&60% по го&

родскому электрическому

транспорту.

Предлагаемый проект за&

кона предполагает регулиро&

вание деятельности обще&

ственного транспорта всех

видов и форм собственности,

создание равных условий для

всех участников рынка.

Внук председателя
царской Госдумы

переживает за
Россию

На имя губернатора А.Ту&

леева пришло письмо из

США от Олега Михайловича

Родзянко, внука председате&

ля 3&й и 4&й Царской Государ&

ственной думы Михаила Вла&

димировича Родзянко.

В своем письме он сооб&

щает, что всю жизнь прожил

за границей, но не забыл сво&

его происхождения, не поте&

рял связи с Родиной. Его бес&

покоит судьба России, поэто&

му он хотел бы быть полез&

ным этой стране.

Его жена – Татьяна Алек&

сеевна Родзянко (Лопухина),

работала  в Толстовском

Фонде в США с детьми из

Кузбасса, они подружились,

узнали много нового о наших

странах.

О.М.Родзянко прислал в

дар губернатору книги Бори&

са Федорова, бывшего Мини&

стра финансов РФ «Петр

Столыпин: «Я верю в Рос&

сию». Автор письма реко&

мендует познакомиться с

сущностью реформ Столыпи&

на и вести нашу область по

этому пути. Он предлагает

каждому шахтеру, потеряв&

шему работу, взять хороший

надел земли, развести на нем

сельскохозяйственную дея&

тельность, и через пять лет

забрать эту землю в соб&

ственность. Если же через

пять лет сельскохозяйствен&

ной деятельности не будет,

то землю необходимо вер&

нуть государству. Так в 1862

году сделали в США.

Обсудим?
23 января Кузбасский

научный центр Сибирского

отделения Российской ака&

демии медицинских наук

проводит первую научную

сессию «Здоровье и сохра&

нение трудового потенциала

населения Кузбасса».

 Учитывая важность и

актуальность проблемы для

Кузбасса, департаментом

охраны здоровья населения

Кемеровской области при&

нято решение об участии

всей медицинской обще&

ственности в обсуждении

данной проблемы.

А почему только меди&

цинской? (Продолжение

темы & на стр. 5.)

(По сообщ. информа�

гентств, пресс�службы

АКО, медиа�группы «Куз�

нецкий  тракт».)

ВЫБОРЫ�2004

Известно, научи дурака
Богу молиться – он и лоб
расшибет. Почему&то вспом&
нилось, когда читатели
«РР» рассказали, как пыта&
лись поставить подпись в
поддержку президента.

Судя по СМИ, регионы в
очередь выстраивались,
чтобы отрапортовать: со&
брано 30 тысяч... 50 тысяч
подписей... Неужто Кузбасс
мог остаться в стороне? Это
было бы «нелояльно» по
отношению к президенту,
тем более что второй срок
его предрешен. И вот 5 ян&
варя программа «Пульс»
ГТРК «Кузбасс» известила:
мол, по данным областной
администрации, на сегод&
няшний день в Кузбассе
инициативной группой по
выдвижению Владимира
Путина в Президенты Рос&
сии собрано более 100 ты&
сяч подписей избирателей.

Напомним, по закону
претенденты на высшую дол&
жность в стране, включая
действующего президента,
должны до 28 января со&
брать по 2 миллиона подпи&
сей в свою поддержку и пре&
доставить их в ЦИК. От этой
процедуры освобождены
лишь кандидаты от партий,
прошедших в Госдуму.

Существует 89 субъек&
тов РФ. Достаточно каждо&
му из них собрать по 22,5
тысяч подписей – и дело в
шляпе. Впрочем, лучше со&
брать немного побольше –
в расчете на забраковку. В
любом случае 25&30 тысяч
подписей из одного региона
было бы достаточно. Зачем
в Кузбассе «прыгали выше
всех», тратили время и день&
ги на никому ненужную ра&
боту?

Вскоре после обнародо&
вания этой информации
центральные СМИ сообщи&
ли, что в одной из регионов
в поддержку В. Путина со&
брано почти 150 тысяч под&
писей.

И вскоре, 12 января,
пресс&служба АКО выдала
другую новость: «На сегод&
няшний день в Кузбассе
инициативной группой по
выдвижению Владимира
Путина в Президенты Рос&
сии собрано более 150 ты&
сяч подписей избирателей.
Одновременно шла работа
по проверке их качества,
после чего подписные листы
отправлены в избиратель&
ный штаб В.Путина в Моск&
ву». Можно сказать, знай
наших!

Полагаю, в таком деле
людям, пожелавшим помочь
действующему президенту
страны, следовало бы вести
себя поскромнее. В том
смысле, что не нужно было
устраивать гонку, кто быст&
рее соберет необходимое
число подписей. Чтобы
слишком уж не торчали уши
административного ресурса.

Но была не только спеш&
ка. Как поведали читатели
«РР», сбор подписей в под&
держку гражданина Путина
проходил в атмосфере если
и не строгой секретности, то
явно не в открытом режиме.

& Я, когда услышал о со&
бранных подписях, чуть со
стула не упал, & поведал мне
человек, близкий к верхуш&
ке регионального отделе&
ния «Единой России». – Кто
собирал подписи? Где? Мы
бы тоже поставили свои, да

что&то нас обошли...

Некоторые кемеровчане
стали искать «концы» в Об&

щественной палате Кузбасса.
Но там только пожимали пле&
чами. Посоветовали посетить
здание Федерации профсо&
юзных организаций, дескать,
где&то слышали, что там на&
ходится кузбасский штаб В.
Путина.

Люди здание означенное
посетили. Вывеску видели. А
устно им сказали, что никако&
го штаба Путина тут не было
и нет. На том и ушли. Только
заинтриговали.

& Когда прошло сообще&
ние о 150 тысячах подписей,
я тоже решил поставить
свою, & рассказал журналис&
ту «РР» известный кемеров&
ский общественник, 82&лет&
ний ветеран войны и труда
Михаил Плотников. – Не тут&
то было! Куда только не об&
ращался – никто ничего не
знает. Подключил всех своих
знакомых ветеранов, живу&
щих в разных районах горо&
да, чтобы хоть какую&нибудь
зацепку найти. Никто ничего
даже не слышал, где и как
собирали подписи в поддер&
жку Владимира Владимиро&
вича.

Но есть и обнадеживаю&
щие новости. В аппарате
Главного федерального инс&
пектора по Кемеровской об&
ласти сообщили, что предвы&
борный штаб В. Путина «вро&
де бы, возглавляет замгубер&
натора Евгений Михайлович
Баранов». Ранее аналогич&
ную информациию мы полу&
чили по партийным каналам.

В пресс&службе АКО при&
частность Е. Баранова к сбо&
ру подписей в поддержку В.
Путина решительно отвергли.
Попросили 30&40 минут на
поиск фамилии лица, отве&
чавшего за это дело. Им ока&
зался некий гражданин В.Г.
Гришин. Кто он по профес&
сии, должности, социально&
му статусу – сообщить не
смогли ни в пресс&службе
АКО, ни в региональном от&
делении «ЕР», ни в аппарате
федерального инспектора.
Удалось лишь узнать, что
«сидит» он в здании Федера&
ции профсоюзных организа&
ций, тел. 58&00&35.

Несмотря на все стара&
ния, выйти на этого гражда&
нина нам тоже не удалось...
Все этот наводит на вполне
определенные мысли.

Кстати, кузбасские чи&
новники не первый раз ставят
В. Путина в неловкое положе&
ние. Например, в дайджесте
московского Фонда защиты
гласности от 29.12.03 мы про&
читали следующее сообще&
ние:

«От жителей Кузбасса
надежно скрывали, где будет
установлена передвижная
видеокамера для прямой те&
лесвязи с президентом стра&
ны. С какой целью это было
сделано & для сибиряков так
и осталось тайной.

Сразу надо пояснить, что
все это действо в Кемеровс&
кой области готовилось в
строжайшей секретности для
простого люда. Кузбассов&
цы, наивно поверив в то, что
задать вопросы президенту
Путину будет очень просто,
как об этом было объявлено
с телеэкрана, решили узнать,
в каком месте надо собирать&
ся перед передвижной видео&
камерой. Понятно, что отпра&
вить письмо по электронной
почте имеет возможность не
каждый: компьютеры в доме
есть у единиц. Звонить в оди&
ночку по телефону & тоже
как&то не весело. А вот прий&
ти со своими знакомыми на

площадь, услышать и уви&
деть президента, спросить
его о наболевшем & милое
дело.

Ан, нет, не вышло. Жи&
тели Кузбасса были всего
этого лишены, впрочем, как
и местные журналисты, ко&
торые не могли даже на&
блюдать этот своеобраз&
ный телемост со стороны.
Пришлось довольствовать&
ся телевизором.

Желающим не давали
информацию о том, в каком
же кузбасском городе бу&
дет установлено прямое
подключение. Напрасно в
областной администрации
и на телевидении разрыва&
лись телефоны от звонков.
Ответ был один & ничего не
знаем, поэтому сказать аб&
солютно нечего. Население
недоумевало: а для кого,
собственно, все это дей&
ствие затеяно, если невоз&
можно получить ответ на
простой вопрос?

Председатель ГТРК
«Кузбасс» Тамара Алиева
от комментариев на сей
счет отказалась: «Почему
населению не сообщили,
где будет стоять передвиж&
ная видеокамера & вопрос
не ко мне. Весь этот проект
осуществлял второй все&
российский канал. Един&
ственное, что сделали его
представители & они забра&
ли у нас часть видеотехни&
ки и сами занялись органи&
зацией этого дела. Больше
ничего сказать не могу».

На областном телеви&
дении рядовые телевизион&
щики поясняли, что запра&
шиваемая информация но&
сит конфиденциальный (?!)
характер и не подлежит
разглашению. Москвичи,
которые осуществляли в
Кузбассе прямую трансля&
цию с президентом страны,
ответили так: «Это наше
корпоративное дело, по&
этому отвечать на ваши воп&
росы не будем».

В двенадцать часов дня
по московскому времени в
Кузбассе стало известно
(опять же из телевизионной
трансляции по второму ка&
налу), что передвижную ви&
деокамеру установили на
территории угольного раз&
реза «Черниговский», кото&
рый находится в сорока ми&
нутах езды от города Кеме&
рово. В общем, вдалеке от
населенного пункта. Терри&
тория разреза охраняется
собственной службой безо&
пасности, поэтому обыкно&
венному горожанину просто
так туда не попасть.

Говорят, что те два воп&
роса, которые были заданы
президенту о шахтерских
пенсиях и ветхом жилье, оз&
вучили работники разреза.
Может быть, и так. Только
слишком много острых воп&
росов осталось у тех, кто так
и не смог пообщаться с Вла&
димиром Путиным только
потому, что их намерено ли&
шили этой возможности».
Марина Кларисс, собкор
«Российской газеты» по
Кемеровской области».

Бывший чекист В. Пу&
тин в свое время был рези&
дентом за границей... Со&
здается впечатление, что
кто&то хочет создать пре&
зиденту такие условия,
чтобы  он не тосковал по ра&
боте на «невидимом фрон&
те». Лояльность по&кузбас&
ски, можно сказать.

Александр
КОСВИНЦЕВ.

Любовь к  президенту
по*кузбасски

Кузбасские чиновники поставили В. Путина в неловкое положение

КороткоКороткоКороткоКороткоКоротко
В ночь на 21 января на

шахте «Есаульская», г.Ново�
кузнецк, произошло обруше�
ние породы. Смертельно
травмирован горнорабочий
Игорь Иванович Безгин, 1960
года рождения. Тяжелую
травму получил горняк Алек�
сандр Александрович Солда�
тов.

              * * *
В среду подписано Согла�

шение о социальном и эконо�
мическом партнерстве между
Администрацией Кемеровс�
кой области и новосибирс�
ким ОАО «Белон».

             * * *
В рамках программы

«Дети России» в   Кемеровс�
кую область поступило 96

компьютерных классов на
общую сумму   17,1 млн. руб�
лей.

                * * *
Успешно выступили на

этапе Кубка России по горно�
лыжному спорту в Дивногор�
ске (Красноярский край) куз�
басские спортсмены. У муж�
чин в супергиганте Сергей
Шинкевич из Междуреченска
в первый день соревнований
занял третье место, а на сле�
дующий день выиграл «золо�
то». Его земляк из Междуре�
ченска Роман Лоншаков �
второй. Юлия Куприянова
(Таштагол, супер�гигант) и
Ирина Проява (Междуре�
ченск, слаломе�гигант) заво�
евали «бронзу».

ФАКТЫ, КОММЕНТАРИИ
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Суд  да  делоСуд  да  делоСуд  да  делоСуд  да  делоСуд  да  дело

Депутат Государствен�
ной думы, координатор
кузбасского отделения
ЛДПР Владимир Овсянни�
ков:

& Сумма за причинение

морального вреда чрезмер&

но высокая. Может, нашему

губернатору стоит пере&

смотреть свои позиции в ка&

честве победившей сторо&

ны. В практике воин и в

практике политических инт&

риг победитель, как прави&

ло, прощает обиды, тем бо&

лее в дни продолжительных

христианских праздников.

Но  у нас не такой губерна&

тор, чтобы что&то прощать.

Кстати, оппозиция тоже

молодцы, что не рассчиты&

вают на это. Есть же еще

вышестоящие инстанции.

Если дойдет дело до Вер&

ховного суда, то разоб&

рать это дело будет очень

даже интересно.

С политической точки

зрения взыскание  с газеты

такой непомерной суммы

рассчитано на ее уничтоже&

ние. Явно желание задушить

независимую прессу. В са&

мом решении – рука руку

моет. Ты присуди большой

штраф, чтобы газета умер&

ла, а мы тебе за это... Наши

суды, не только в Кемерове,

но и по всей России, уже

давно потеряли собствен&

ную точку зрения. Телефон&

ное право уже давно являет&

ся основным «законода&

тельством» для судебных

органов. У нас раньше было

криминальное право, и к

нему шли на поклон. А сей&

час стало в порядке вещей –

телефонное право, которое

определяет все нормы су&

дебного законодательства.

То есть звонок свыше опре&

деляет все, и пусть будет

хоть десятки свидетелей,

улик, все равно суд примет

то решение, которое ему

было позволено принять.

Исполнительный ди�
ректор «Центра независи�
мой журналистики Куз�
басса» Евгений Беседин:

& Я сам законопослуш&

ный гражданин, и данное су&

дебное решение, конечно,

произвело на меня удручаю&

щее впечатление. Действи&

тельно, когда отдельные

представители судейского

корпуса принимают подоб&

ные решения, то я в них ус&

матриваю некий корыстный

интерес. В данном случае су&

дебное решение в отношении

газеты «Край», считаю, пред&

взятым. Величина суммы су&

дебного иска заставляет

меня усомниться в объектив&

ном рассмотрении этого дела

в суде. Выскажу общую точ&

ку зрения. Судебная власть в

России, к сожалению, утра&

чивает определенную неза&

висимость. Мне кажется, в

стране сложилась тенденция,

когда в угоду исполнитель&

ной власти, я не буду гово&

рить сейчас о каких&то персо&

налиях, наша третья власть

принимает заведомо

необъективные решения. И в

частности на данном приме&

ре в отношении газеты

«Край» как раз видна эта тен&

денция, и она наиболее от&

четливо проявилась.

В отношении серебряной

медали, которой власти на&

градили эту судью, я могу

предположить, что здесь есть

такая внутренняя мотивация.

И я, конечно, не буду утвер&

ждать, что судья Кострова

получила это поощрение за

данное судебное решение

или за ряд других решений,

выгодных властям. Но я могу

предположить, что здесь не

все чисто. Этот факт, кото&

рый выбивается из общего

ряда, понятен. Судебная

власть находится под опре&

деленным воздействием и

давлением исполнительной

власти.

Для меня в подобных ре&

шениях ничего удивительно&

го нет. Я сам когда&то пода&

вал иск как простой гражда&

нин и видел судей, принима&

ющих тот или иной иск, на&

правленный против органов

исполнительной власти, при

этом они испытывают не&

удобства и пытаются дело

заволокитить. Придумывают

всевозможные ухищрения.

Что касается сумм, то 350

тысяч рублей, которая долж&

на выплатить газета «Край» и

50 тысяч рублей корреспон&

дент за причинение мораль&

ного вреда Тулееву, то мне

видится, что кто&то там на&

верху – большой&большой

человек & решил просто газе&

ту прикрыть. Независимая га&

зета «Край» не имеет финан&

совой подпитки из бюджета

области, и для нее это сумма

серьезная. И если судебное

решение будет исполнено,

то, конечно, создается угро&

за закрытия газеты, чего и

добиваются власти. Здесь

даже никаких сомнений не

возникает.

Адвокат, председатель
регионального отделения
партии «Яблоко» Юрий
Пыль:

& Последний этап «разде&

ления» властей уже закон&

чился, то есть законодатель&

ная власть у нас полностью

находится под властью ис&

полнительной, то есть, у нее

абсолютно нет никакой само&

стоятельности. А теперь еще

и власть судебная стала про&

гибаться под исполнительной

властью. Пример тому – ре&

шение суда по газете «Край»,

взыскали огромную сумму за

моральный вред.

Когда мои знакомые ад&

вокаты узнали о таких сум&

мах, у них невольно расшири&

лись глаза. Таких денег еще

никто, никогда не взыскивал.

Подобную сумму могли бы

взыскать, когда бы человек

пострадал, допустим, в авиа&

ционной катастрофе, и при

этом испытал сильный шок,

или в катастрофе погибли

чьи&то родственники. Но ког&

да журналисты конструктив&

но критикуют власть, это же

нормальное явление. Понят&

но, что такой  суммы не мог&

ло бы быть, если бы это была

не власть.

Я не участвовал в процес&

се, но из публикации в газете

«Край» узнал, что не был до&

казан моральный вред. Ведь

существует определенная

форма, когда истцу необхо&

димо доказать моральные

страдания медицинскими до&

кументами, свидетельскими

показаниями.

Даже если бы были суду

предъявлены какие&то дока&

зательства, то все равно та&

кие суммы никогда при по&

добных обстоятельствах не

взыскиваются. Обычно это

500 рублей или тысяча руб&

лей, ну две тысячи от силы.

И все&таки, я не на этом

хочу заострить внимание. А

Психическая  атака
на  независимую прессу

на судью, которая на вто&

рой день после вынесения

решения, получила медаль

«За веру и добро». Эти ме&

стные медальки как&то

странно выглядят! Как

будто это плата за что&то,

и может быть, это действи&

тельно так. Я, конечно, не

хочу сказать про всех су&

дей, и я знаю массу судей,

которые абсолютно

объективны в принятии ре&

шений, но из этой массы

выискивают таких судей,

которые как бы морально

послабее, поддаются ад&

министративному давле&

нию. Этот случай, конечно

же, беспрецедентный.

Действия властей на&

правлены на то, чтобы за&

давить эту газету. Навер&
ное, следующей будет

«Российский репортер», а

может быть, и еще «Куз&
нецкий рабочий». Но дру&

гих газет, более справед&

ливых, и где правдиво из&
лагают ситуацию в облас&

ти, отражают отношения

между властями и населе&
нием, я не знаю. Во всех

остальных идет восхвале&

ние властей. А вот газета
«Край» и «Российский ре&

портер» наиболее объек&

тивны, хотя, может, иног&
да допускают какие&то пе&

регибы. Есть такое дело,

это я говорю в порядке
критики этих газет. Но это

же не значит, что их надо

душить. Это же неправиль&
но, когда некому сказать

правду. Сам Тулеев много

раз заявлял, будучи в оп&
позиции к Кислюку, что

оппозиция всегда нужна.
Почему? Потому что оппо&

зиция – это те, кто говорит

правду о том, что делает&
ся с этими людьми, этой

ветвью власти. А когда

знаешь правду, ты уже мо&
жешь направлять свои

действия так, чтобы они

дали позитивный резуль&
тат & улучшили жизнь лю&

дей.

Инвалид Великой
Отечественной войны,
член партии «Единая
Россия» Михаил Плот�
ников:

& О том, как я отношусь

к подобным действиям
властей, говорит тот факт,

что я отправил вырезку из

«Края» со статьей, в кото&
рой описана эта судебная

история, в Кремль. В со&

проводительной записке я
прошу президента Влади&

мира Владимировича Пу&

тина ответить на следую&
щие вопросы. Имеет ли

право губернатор как час&

тное лицо оплачивать ре&
шение суда в его пользу

медалью от имени госу&

дарственных органов вла&
сти? Не является ли это ос&

нованием полагать, что су&

дью награждают в каче&
стве платы за личную услу&

гу губернатору области?

Не свидетельствует ли этот
факт о коррумпированно&

сти судебных органов?

Подготовили

Св. САМОЙЛОВА,
Юрий НОВИКОВ.

Как сообщила газета «Край», беспрецедентное решение принял 8 января Фе�
деральный суд Центрального района города Кемерово.  Удовлетворив иск губер�
натора А. Тулеева к учредителю и редактору этой газеты Е. Богданову,  судья Т.
Кострова постановила взыскать с него в пользу губернатора 350 тысяч рублей в
качестве компенсации морального вреда. Еще 50 тысяч рублей должен выплатить
губернатору обозреватель А. Сорокин, публикация которого стала поводом для
иска.

Суд был скорый. Ответчикам, к примеру, отказали в ходатайстве о вызове важ�
ного свидетеля... А на следующий день судья Т. Кострова получила в обладминис�
трации областную медаль «За веру и добро», которую, согласно «Положению»,
вручают «за благотворительную деятельность, достижения в науке, а также в сфе�
ре образования и культуры, за активную общественную деятельность».

По нашей просьбе своим мнением по данному поводу поделились известные в
Кузбассе общественные деятели.

В США состоялась премьера
фильма о взрывах домов

в Москве
На международном кинофестивале в США в штате

Юта состоялась премьера фильма «Недоверие» о взры�
вах жилых домов в Москве в 1999 году, об этом сооб�
щил в эфире радиостанции »Эхо Москвы» режиссер
фильма Андрей Некрасов. Режиссер отметил, что при
создании фильма ему помогала советами актриса Ва�
несса Редгрейв. Некрасов выразил сожаление, что пре�
мьера фильма прошла в США, а не в России. В свою
очередь продюсер фильма Ольга Конская заявила в
эфире «Эха Москвы», что создатели «Недоверия» бу�
дут стараться показать его на одном из российских
фестивалей.

В том, что российским зрителям необходимо уви�
деть этот фильм, уверена и пострадавшая от взрывов
Алена Морозова. «Может быть, люди задумаются и
посмотрят на жизнь другими глазами», � заключила
она.

Бывший депутат Госдумы Юрий Рыбаков сказал
«Эху Москвы», что, хотя события, связанные со взры�
вами, ему хорошо известны, фильм произвел на него
очень сильное впечатление. Он добавил, что взрывы
домов в 1999 году � «чудовищное преступление, остав�
шееся безнаказанным», а «российское общество жи�
вет под угрозой государственного террора, и ни один
человек не находится в безопасности». «Если появит�
ся возможность показать фильм в России, мы, конеч�
но, будем стараться это сделать», � заключил он. Сооб�
щает Polit.ru.

GLASNOST

Автобробег финиширует
в Новокузнецке

В субботу с площади Советов областного центра стартовал IV

автопробег Кузбасс&Монголия&Кузбасс.

Ставший уже традиционным автопробег пройдет по маршруту

Кемерово&Кяхта&Улан&Батор&Ташанта&Новокузнецк. В команду

Кемеровской области вошли лучшие гонщики Кузбасса & предста&

вители ОАО «Западно&Сибирский металлургический комбинат»,

ОАО «Новокузнецкий металлургический комбинат» и ЗАО «Куз&

басспромсервис».

За 2,5 недели 5 кузбасским экипажам на автомобилях УАЗ

предстоит  преодолеть более 6 тыс. километров, причем половина

пути – по бездорожью.

Кроме того, 24&25 января наши экипажи примут участие в со&

ревнованиях «Зима&2004» в Улан&Баторе, проводимых Mongolian

Automobile Motorcycle Sports Federation. Это итоговое соревнова&

ние Монголии среди лучших спортсменов из всех аймаков (райо&

нов) республики.

Напомним, в прошлом году четыре экипажа Кемеровской об&

ласти пробились в финал, а руководитель спортклуба Кузнецкого

металлургического комбината Сергей Богданов занял в гонке по&

четное 3 место.

Финиширует автопробег 4 февраля в Новокузнецке. Об этом

сообщила пресс&служба АКО.

Стала известна числен&
ность постоянного населения

регионов Сибирского феде&

рального округа – ее опреде&
лили в ходе Всероссийской

переписи населения 2002

года, итоги которой все еще
подводятся и осмысляются.

Итак,  по сводным дан&

ным Госкомстата России, в
Сибири проживает (тысяч че&

ловек):

Республика Алтай & 202,9
Республика Бурятия &

981,0

Республика Тыва & 305,5
Республика Хакасия &

546,1

Алтайский край & 2607,2
Красноярский край &

2908,7
Таймырский (Долгано&

Ненецкий) автономный округ

& 39,8
Эвенкийский автономный

округ & 17,7

Иркутская область &
2446,3

Усть&Ордынский Бурятс&

кий автономный округ & 135,3
Кемеровская область &

2900,2

Новосибирская область &
2692,2

Омская область & 2079,2

Томская область & 1046,0
Читинская область &

1084,0

Агинский Бурятский ав&
тономный округ & 72,2

Численность постоянного населения
регионов Сибирского ФО

Товарооборот растет,
народ не богатеет...

Внешнеторговый оборот Кемеровской области за 2003

года составил 2 млрд. 833 млн. долларов и, по сравнению с

2002 годом, увеличился на 911,6 млн. долларов, или на 47,4%.

Основными партнерами во внешнеторговых операциях

являются страны дальнего зарубежья, их доля & 82,2% от об&

щего товарооборота. Объем экспортно&импортных операций

с ними составил 2 млрд. 327 млн. долларов и увеличился на

663,2 млн. долларов, или на 39,8%.

Доля стран СНГ в общем товарообороте & 17,8% с объё&

мом внешнеторговых сделок & 505,5 млн. долларов. Объем

внешнеторговых операций с ними за год увеличился почти в 2

раза, или на 248,3 млн. долларов.

Внешнеторговые операции осуществлялись с 77 странами

мира. Основные торговые партнеры Кузбасса: Украина, Тур&

ция, Республика Корея, Китай, Казахстан, Кипр, Великобри&

тания, Финляндия, Япония, Филиппины. Товарооборот с ними

составил 1746,8 млн. долларов, или 61,7% от объема экспор&

тно&импортных операций. Товарооборот с остальными стра&

нами – 1 млрд. 86 млн. долларов, или 38,3% от объема экс&

портно&импортных операций.

Крупнейшими участниками ВЭД за 2003 года стали извес&

тные промышленные гиганты.

ФАКТЫ, КОММЕНТАРИИ
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Малообразованные и

(или) малообеспеченные
люди, далекие от экономи&

ки и политики, не понимаю&

щие, что экономика работа&
ет по своим законам, вос&

приняли распоряжение с ра&

достью. Мол, при таком рас&
кладе, может, и вернемся к

советским временам, когда

мерилом благополучия
была колбаса по 2 рубля 20

копеек за килограмм.

Производственники же
от силовых решений властей

не в восторге, а некоторые

своим неподчинением сразу
же занесены в «черные

списки».

Е
ще свежа в памяти
прошлогодняя ис

тория с главным

начальником кемеровской
пекарни Владимиром Сафь&

яновым. Когда его несогла&

сие с навязанной властями
ценовой политикой, в част&

ности, с многолетней фик&

сированной ценой на бухан&
ку хлеба из пшеничной муки

1 сорта, было расценено Ту&

леевым как попытка главно&
го хлебопека «залезть в на&

родный карман». О чем и

было сообщено в подконт&
рольных СМИ. И мало того,

продукция АО «Кемеровох&

леб» была названа губерна&
тором по качеству ниже, чем

производимая Яшкинским

хлебокомбинатом. А посе&
му яшкинский хлеб, булоч&

ки и пр. могут быть «направ&

лены» на кемеровский ры&
нок. Что бы это значило?

Оставалось лишь догады&

ваться. Тогда многие това&
ропроизводители,  не мудр&

ствуя лукаво, говорили:

«Если уж над Сафьяновым,
прежде обласканным властя&

ми, нависли тучи, что тогда

говорить про нас & простых
смертных? Уж лучше нам не

высовываться и не спорить с

властями, обойдется себе
дороже».

 Сафьянова властям уда&

лось «приструнить», во вся&
ком случае, хлеб по цене 4

рубля 80 копеек, выпускае&

мый его предприятием, как
продавался, так и продается

по сей день.

История повторилась, но
уже с другим хлебопеком &

директором новокузнецкого

ОАО «Хлеб» Сергеем Беля&
евым. На прошлой неделе по

кузбасскому телевидению

прошла информация, что
Беляев сократил объемы вы&

пускаемого хлеба по фикси&

рованной цене, чем якобы
вызвал панику среди населе&

ния, которое начало запа&

саться дешевыми буханками
впрок. По ТВ также сообща&

лось, что на хлебном рынке

есть и другие хлебопеки, ко&
торые только и ждут «выхо&

да в свет». Это, по&видимо&

му, сообщалось для устра&
шения «возмутителя спокой&

ствия». В его адрес посыпа&

лись «эпитеты». Так, глава
Новокузнецка Сергей Мар&

тин публично объявил, что

Беляев поступил подло.
Шельмовать неугодных вла&

стям стало уже нормой в

Кузбассе. Хотя Беляев ра&
нее от областных властей

получил не одну награду.

Видать, Сафьянов и Бе&
ляев & смелые люди, уверен&

ные в своей правоте и своих

силах, уж коли посмели выра&
зить хоть маленький, да про&

тест. Но, похоже, после пуб&

личных оскорблений, поняли:
«Силы&то неравные, с властя&

ми не потягаешься».

 И теперь навряд ли, пос&
ле шумных скандалов с руко&

водителями крупных хлебных

предприятий, кто&нибудь
проявит непослушание. Тем

паче что в пункте 3 распоря&

жения черным по белому на&
писано: «Несоблюдение пун&

кта 2 (цены не подлежат уве&

личению.  &  Прим. авт.) явля&
ется нарушением порядка це&

нообразования и влечет за

собой административную от&
ветственность в соответствии

с законодательством». То

есть, вероятно, будет нала&
гаться крупный штраф, и не

только...

Н
о на этот раз не од
ним хлебопекам

придется прижать

хвосты, а и производителям
мясной, молочной продук&

ции, овощеводам, хотя бы на

время. Ведь неизвестно, на
какой срок рассчитано это

распоряжение? Вероятно, до

президентских выборов. Так
или иначе, но пока на кузбас&

ском рынке действуют свои

правила игры.
Т о л ь к о

куда эти

игры заве&
дут?

& Руково&

дители круп&
ных свино&

комплексов, к

примеру, с по&
головьем в сто

и более тысяч,

уже все налоги
обсчитали, & го&

ворит генераль&

ный директор
корпорации «Си&

бинвест» Валерий

Поварницын. – В

год рост налогов на имуще&

ство и других налогов для та&
ких предприятий выльется в

круглую сумму & от пяти до

семи миллионов рублей.
Кстати говоря, налог на иму&

щество был передан на рас&

смотрение местным админи&
страциям областей, и у нас &

его сразу же ввели. Но это же

фантастические деньги!
Представьте себе любое

крупное предприятие с иму&

ществом, основными фонда&
ми, с них раньше брали  на&

лог на имущество в 1,1, те&

перь в 2,2 процента, то есть с
1 января этого года он увели&

чился в два раза. Что у нас

еще изменяется в налогооб&
ложении? Автогражданская

ответственность. Что это, как

не скрытый налог? Тем же
сельхозпредприятиям при&

дется регистрировать не

только автотранспорт, но и
комбайны, и тракторы, и дру&

гую сельхозтехнику. На это

уйдут колоссальные сред&
ства. И это же опять ляжет на

себестоимость выпускаемой

продукции. Потому решение
губернатора, я считаю, пол&

нейший популистский шаг.

Теперь ходят комис&
сии по

магазинам, проверяют цены,

строжатся. И что из этого?

Возникает другой вопрос & за
счет чего платить налог на

имущество, автогражданс&

кую ответственность? Я, к
примеру,  не могу перейти на

единый вмененный налог. У
меня два предприятия, кото&

рые превышают норму для

перехода на единый вменен&
ный налог. Я уже обсчитал, у

меня получается увеличение

налогов в 2004 году порядка
на 170 тысяч рублей. Хотя в

средствах массовой инфор&

мации протрубили во всеус&
лышанье, что у нас в стране

произошло снижение нало&

гов. Да, действительно, НДС
снизился с 20 до 17 процен&

тов и убран 5&ти процентный

налог с продаж. Но давайте
возьмем конкретно мое

предприятие – Промышлен&

новский мясокомбинат. Это
предприятие по сельхозпере&

работке, и мы как платили 10

% НДС, так и платим, потому
как сельхозпроизводители и

сельхозпереработчики пла&

тили и раньше столько же. То
есть у нас никакого снижения

не произошло. А 5&процент&

ный  налог с продаж касался
предприятий розничной тор&

говли. Раньше сельхозпред&

приятия не платили налог на
имущество, они были от него

освобождены, теперь будут

платить 2,2

процента. Никаких послаб&

лений сельхозпредприятия
не получили. Так что все эти

налоги повлияют на себес&

тоимость продукции. Вот и

считайте!

П
осчитать, конеч

но, можно. А сто

ит ли? Ведь влас&

тям трудно что&либо дока&

зать. Они как будто играют

с предпринимателями в

кошки&мышки, и кто кого

перехитрит? Не трудно себе

представить, что получится

из этого кузбасского «ноу&

хау». Явно предпринимате&

ли, из тех, кто останется на

плаву, начнут изловчаться,

чтобы не доводить свои

предприятия до банкрот&

ства. Ведь постепенно по&

легчала же буханка белого

хлеба по цене 4 рубля 80

копеек и весит теперь чуть

более 500 граммов. Так не&

известно еще, какого каче&

ства будут молочные и мяс&

ные продукты по фиксиро&

ванным ценам? И не появят&

ся ли дополнительные, к

уже имеющимся, подполь&

ные цеха по изготовлению

мясных изделий из сомни&

тельного сырья?

Потому&то, считаю, ра&

дость народа преждевре&

менна. Ведь, похоже, вме&

шательство властей в цено&

вую политику и формирова&

ние потребительского рын&

ка с его законами и прави&

лами, до добра не доведет.

Правда, талонов и карточек

на продукты пока не пред&

видится. Зато не исключе&

но, что кое&кто из мало&

обеспеченных, так назы&

ваемых незащищенных

слоев населения, отведа&

ет крысятину в виде со&

сисок или пельменей.

Тогда как многие из тех

же незащищенных мог&

ли бы и сами обеспе&

чить себе достойную

жизнь, но при условии

развитой экономики.

Но мечтать о ней, по&

хоже,  рановато.

Майя
ПИРОЖНИКОВА.

Распоряжение губернатора области А. Туле�
ева от 6 января с.г. «О мерах по соцзащите на�
селения от роста цен на территории Кемеровс�
кой области» (назван перечень продуктов, на
которые не должны расти цены) вызвало у куз�
бассовцев противоречивые чувства.

«Меры от роста цен»: за и против
ПОПУЛЯРНОЕ   РАСПОРЯЖЕНИЕ

  Правомочность распоряжения и возможные
экономические последствия комментируют
специалисты.

  Начальник управления цен администрации
Кемеровской области Марина Кулебякина:� Распоряжение правомочно и будет дей�
ствовать до изменения экономической ситу�
ации в стране. С 1 января этого года сниже�
но налоговое бремя. Уменьшен НДС, с пере�
ходом на единый налог отмены региональ�
ные и местные налоги и более 20 видов на�
логов с продаж, и это касается всех предпри�
ятий  � селькохозяйственных, пищевых и пе�
рерабатывающих, торговых и др.  Всего же
налоги снизились от 50 до 70 процентов. По�
тому регулирование цен на продукты первой
необходимости оправданно.

В с е

это делается не
от хорошей жизни. Скры&

тым путем все равно народ

надувают, что тут говорить.
 Мне понятны усилия вла&

сти в отношении цен на хлеб,

это ведь главный продукт. Я
бы сказал так: хлеб & это ме&

нее экономический товар, но

он самый социальный и самый
политический, вот отсюда все

это и происходит. А  если го&

ворить, какая должна быть
цена на булку белого пшенич&

ного хлеба 4&80 или 8 рублей,

то нужно смотреть каждого
конкретного хлебопека и про&

изводителя, смотреть его эко&

номику. Какова рентабель&
ность его производства? Ка&

кую заработную плату полу&

чают простые рабочие, кото&
рые стоят у печи? Какой до&

ход у менеджмента руковод&

ства? Какова прибыль, как
платят налоги? У меня, к со&

жалению, таких цифр нет. Но

мы сейчас этим занимаемся.
Было бы интересно услы&

шать от самого хлебопека,

почему он, допустим, пошел
на повышение цен? На офици&

альном уровне не говорится

же, какова структура произ&
водства хлебобулочных изде&

лий. И сколько  в его общем

объеме белого пшеничного
хлеба первого сорта, а сколь&

ко & других сортов? Какая

цена на этот товар? Наконец,
сколько производителей? И

есть ли какая&то конкурен&

ция в этом секторе экономи&
ки? Поэтому, когда вырвана

из контекста общая пробле&

ма, то легко вокруг одного
человека организовать кам&

панию.

Да, в сегодняшней ситу&
ации, когда завтра выборы и

когда президент выходит на

ТВ&экран для общения с на&
родом и говорит: «На пять

процентов снижен налог с

продаж,  на два процента
снижен НДС и прочее», то и

областные власти тоже сни&

жают какие&то налоги. Это
одна сторона проблемы, а

вторая – тарифы выросли,

зерно подорожало.
В прошлом году в нашей

области закупочные цены на

зерно, если я не ошибаюсь,
были на уровне четырех ты&

сяч за тонну. Это хорошая

цена, по сравнению с более
низкой в других регионах. В

Кузбассе устанавливаются

высокие закупочные цены
лишь для поддержки сель&

хозпроизводителей. Но ведь

изготовленная мука из до&
рогого зерна не будет про&

даваться по более низкой

цене. А теперь надо смот&
реть насколько выросла

цена на хлеб. Почему, полу&

чая зерно и муку по такой
высокой стоимости, цену на

хлеб 1 сорта пять лет дер&

жать на одном уровне? Из
чего складывается эконо&

& Сейчас мы находимся в

преддверии самых главных

выборов & выборов президен&
та. Поэтому на сюсюканье и

на убеждения у власти време&

ни нет, а удар пропущен. Удар
пропущен в силу того, что в

стране произошло общее по&

вышение цен. Сейчас разра&
батывать механизмы или иде&

ологию разводить вообще&то

некогда. Хотя, если говорить
о самих механизмах, то в пос&

ледние годы закупочные цены

на зерно государство повы&
сило в два и более раза. Та&

рифы на электроэнергию,

аренду помещений вырос&
ли, как и налог на имуще&

ство, все остальные тарифы

тоже растут.
За последние годы на

рынке хлебной продукции

его ассортимент на поря&
док вырос. Но в связи с тем,

что административный ре&

сурс работает на ценовую
политику, хлебопеки вы&

нуждены поднимать цену

на хлебобулочные изде&
лия. Маковую росинку до&

бавили, и цена меняется,

булка хлеба уже с
восьмисот грамм зна&

чительно полегчала.

мия, где, на каких этапах

она происходит? Здесь

должен быть очень серьез&
ный и скрупулезный расчет.

Я думаю, что власти, бе&

зусловно, владеют инстру&
ментарием, глубоким ана&

лизом. Но, видимо, сейчас

не хватает времени для
того, чтобы принять реше&

ние о повышении цены на

хлеб.

Что касается цен на

другую сельхозпродук&

цию, то сколько ни регули&

руй их,  результата не бу&

дет. Мы же видим, что в

области животноводство

падает. Количество голов

крупного рогатого скота в

разы снизилось за после&

дние годы. Хоть зарегули&

руйся, все равно найдутся

механизмы для роста цен.

Или будем загонять това&

ропроизводителя в тень,

который постарается уйти

от налогообложения.

Распоряжение о непо&

вышении цен не решит про&

блему. Этот путь сдержива&

ния цен приведет к дефор&

мированию рыночных от&

ношений. Здесь не только

региональная проблема, но

и российская. Хотя прези&

дент списал долги сельхоз&

производителям, но ведь

труженики села по&прежне&

му  остаются чуть ли не бро&

шенными государством.

 Доктор
экономических
наук, профессор
КемГУ Сергей
Березнев:

  Юрист
Вячеслав Артемов:

� В распоряжении губернатора «О ме�

рах по соцзащите населения от роста цен

на территории Кемеровской области» есть

ссылка на Федеральный закон от 2.12.94

г. «О закупках и поставках сельхозпро�

дукции сырья и продовольствия государ�

ственных нужд», в статье 2 пункта 3 этого

закона есть такое положение: «Сельхоз�

продукция и продовольствие является

собственностью товаропроизводителя и

реализуется по своему усмотрению, исхо�

дя из экономической выгоды ». Из этого

следует, что администрация не имеет пол�

номочий давать такое распоряжение.

ЭКОНОМИКА И ЖИЗНЬ



5555523 � 29.01.2004 г.

ХорошаяХорошаяХорошаяХорошаяХорошая
новостьновостьновостьновостьновость

В «Российском
репортере» от 20.11.03

была опубликована
статья журналиста

Сергея Касицкого под
заголовком  “Вас не
пытались задушить в

автобусе?”, в которой
автор попытался

ответить на вопросы
наших читателей из

Березовского. В
частности, речь шла о

том, что в этом городе
нарушается

законодательство о
бесплатном

предоставлении
лекарств некоторым
категориям граждан.

Ответ в редакцию,
подписанный
начальником

Департамента охраны
здоровья  населения

(ДОЗН) Кемеровской
области Т.И. Швецем,

по объему оказался
гораздо больше, чем

сама статья. К тому же
подкреплен

ксерокопией
Постановления Совета
Федерации № 257*СФ

от 24.09.03 г.
Полностью

опубликовать все это
редакция не решилась и

предлагает лишь
основные моменты,
раскрывающие суть

вопроса.

«Департаментом прове&

дено служебное расследо&

вание.  Коллективного обра&

щения жителей г. Березовс&

кого о проблемах по льгот&

ному лекарственному обес&

печению не зафиксировано

ни в городской администра&

ции, ни в МУЗ ЦГБ, ни в Де&

партаменте. В целях улучше&

ния льготного лекарствен&

ного обеспечения журна&

лист пытался прояснить си&

туацию, обращаясь к врачам

отдельных специальностей,

которые, по своим функци&

ональным обязанностям, не

могут дать в целом оценку

состояния льготного лекар&

ственного обеспечения на&

селения, так как данные воп&

росы находятся в компетен&

ции руководителей городс&

кого здравоохранения и ле&

чебно&профилактических

учреждений.

С.А. Касицкому врача&

ми, с которыми он беседо&

вал, было предложено

встретиться с руководителя&

ми лечебно&профилактичес&

ких учреждений по подни&

маемым вопросам, но жур&

налист не счел это необхо&

димым. Нарушений ценооб&

разования в аптеке “Аптека

на Березовке” не выявлено.

Журналиста&«защитника

больных» не интересует

вопрос о возможности вос&

становления денежных

средств, затраченных боль&

ным на приобретение жиз&

ненно необходимых и важ&

нейших лекарственных пре&

паратов через налоговые

органы, предусмотренной

Постановлением Правитель&

ства РФ. Жители области не

проявляют в этом активнос&

ти. Вот здесь помощь пред&

В автобусе еще никого не задушили...
РЕЗОНАНС

 Журналисты “РР” бла&

годарят руководителей

ДОЗН за столь критичный

ответ. Ведь в споре рожда&

ется истина. И, в конце кон&

цов, все участники разбора

жалобы читателей заинтере&

сованы в решении поднятых

вопросов, в полном обеспе&

чении бесплатными лекар&

ствами определенной кате&

гории граждан. Конечно же,

статья могла бы быть более

полновесной. При подготов&

ке материала встречи жур&

налистов с руководителями

того или иного ведомства

никогда не помешают. Они

ставителей СМИ просто не&

обходима.

К сожалению,  сред&

ства, выделяемые на эти

цели,  не обеспечивают

полной потребности не

только в г. Березовском,

Кемеровской области, но

и в  целом по России.

Обеспеченность лекар&

ственными средствами

стационарных и льготных

категорий больных,  не

превышает 60% от реаль&

ной потребности в РФ”.

От редакции:
позволят избежать ошибок и

добиться глубины подачи

определенной темы. Однако

в данном случае от встречи,

предложенной по телефону

журналистом  Касицким, от&

казались начальник фарма&

цевтического отдела О.Н.

Хворова, а также ведущие

специалисты, которые не&

давно проверяли работу не&

которых медучреждений г.

Березовского и могли бы по&

мочь прояснить ситуацию.

К сожалению, в после&

днее время жалобы населе&

ния идут не к руководителям

ведомств, а сразу & в сред&

ства массовой информации,

что говорит о неверии насе&

ления чиновникам от власти.

И здесь ничего не подела&

ешь. Люди вольны в своих

поисках правды. Они давно

поняли, что некоторые под&

контрольные издания никог&

да и никакой информации не

публикуют против властных

учреждений, а значит, по

многим вопросам и не помо&

гут своим читателям.  Стран&

но, но в “РР” вышло много и

более острых статей, крити&

кующих чиновников от ме&

дицины там, где она должна

быть бесплатной. И никакой

реакции властей, никаких

служебных расследований.

А в данном случае проведе&

но служебное расследова&

ние после рядовой статьи, в

которой факты подтверди&

лись. Увы, очереди на бес&

платные лекарства есть.

Подтверждения тому про&

звучали и в ответе начальни&

ка ДОЗН. В нем почему&то ни

слова о судьбе людей, стра&

дающих некоторыми психи&

ческими заболеваниями.

Осталось не ясно, могут ли

они месяцами ждать столь

необходимых им на каждый

день лекарств? Т.И. Швец в

своем ответе целый абзац

посвятил перечислению

ряда цифр: сколько денег в

2003 году из федерального,

областного и местного бюд&

жетов направлены на льгот&

ное обеспечение граждан г.

Березовского. Факты, не го&

ворящие ни о чем, печатать

не стали. Потому что все по&

знается в сравнении. Много

или мало этих денег, читате&

лям будет непонятно. Вот

60% от реальной потребно&

сти в медикаментах стацио&

нарных и льготных больных

– этим все сказано. Кстати,

в предоставленном Т. И.

Швецем Постановлении Со&

вета Федерации эта цифра

упоминается и даже приво&

дится прямо&таки страшное

добавление, цитируем:

“Многочисленные обраще&

ния в Совет Федерации …

свидетельствуют о том, что

обеспеченность лекарствен&

ными средствами больных

гемофилией,  сахарным ди&

абетом, туберкулезом, гипо&

физарным нанизмом, онко&

логическими и другими за&

болеваниями близка к кри&

тической…”

 Очередной Совет Феде&

рации дает Правительству

очередные предложения.

Сколько можно «единорос&

сам», победившим на недав&

них выборах в Госдуму, кор&

мить народ обещаниями? Не

пора ли на благо народа

власть и умения употребить?

А может, умений этих и нет

вовсе? Например, в Кузбас&

се идет эпидемия вполне из&

лечимой болезни &  туберку&

леза. Умирают взрослые и

дети. И все задаются вопро&

сом, а что дальше? Пользу&

ясь возможностью, расска&

жем развитие березовской

истории. В автобусе там ни&

кого еще не задушили. Но

один из обращавшихся в

«РР», Геннадий Морев, по&

звонил в редакцию и расска&

зал, что та самая комиссия

ДОЗН, проводившая слу&

жебное расследование, при&

езжала к нему домой и по

полной (с его слов) програм&

ме «наехала»... Так что

(опять же с его слов) стало

еще хуже – лекарства вооб&

ще перестали давать.

 Так это или не так – не

знаем. Пока. Потому что к

теме обязательно вернемся.

Следите, господа чиновни&

ки, за публикациями «РР»!

Три  месяца
не  будут

штрафовать
за  отсутствие

ОСАГО
Как заявил ИА

REGNUM начальник от&
дела ГИБДД по г. Кеме&
рово Андрей Федотов,
по распоряжению облас&
тного руководства авто&
инспекции первые три
месяца 2004 года автоин&
спекторы не будут штра&
фовать водителей за от&
сутствие обязательной
страховки автогражданс&
кой ответственности, бу&
дут ограничиваться толь&
ко предупреждениями.
Хотя по закону, конечно,
требуется подвергать во&
дителей такому наказа&
нию, как штраф в разме&
ре от 500 до 800 рублей.

По данным городс&
кой ГИБДД, принятие за&
кона «Об ОСАГО» приве&
ло к резкому, в 3,5&4
раза, увеличению числа
обращений водителей,
попавших в дорожно&
транспортные происше&
ствия. Раньше многие из
них улаживали проблемы
возмещение материаль&
ного ущерба по взаимной
договоренности, сейчас
при обязательном стра&
ховании, требуется фик&
сация ДТП государствен&
ной автоинспекцией.

Для  защиты
прав  детей

В аппарате уполно&
моченного по правам ре&
бенка при губернаторе
Кузбасса организован
прием граждан юристом
по вопросам защиты прав
детей.

Прием проходит по
адресу: Кемерово, пр.
Советский, 60, каб. 221 –
во вторник и пятницу с 9
час. 00 мин. до 12 час. 00
мин., а также в среду и
четверг с 13 час. 00 мин.
до 17 час. 00 мин. Более
подробную информацию
можно узнать по телефо&
ну в Кемерове 34&95&96.

Кемеровчане
перенимают

опыт
у красноярцев
по озеленению

города
15 января начальник

департамента городского
хозяйства Красноярска
Владимир Мурысин
встретился с начальником
управления благоустрой&
ства администрации Ке&
мерово Натальей Захаро&
вой. Как отметила Заха&
рова, цель визита делега&
ции управления в Красно&
ярск – изучение опыта
работы департамента го&
родского хозяйства и
предприятий ЖКХ по озе&
ленению и текущему со&
держанию объектов.

После того, как Крас&
ноярск победил во все&
российском конкурсе на
«Самый благоустроен&
ный город в России», ко&
личество делегаций из
других городов значи&
тельно увеличилось. По&
знакомиться с опытом
работы теперь в Красно&
ярск едут не только из
городов Сибири и Даль&
него Востока, но и юж&
ных территорий страны.
Например, из Сочи и
Краснодара. Сообщает
ИА Regnum&KNews.

Ведущий: – Инфор�
мационный повод для
встречи более чем очеви�
ден для сегодняшнего
дня � проект закона об
обязательном медицинс�
ком страховании.

А. ПОЧИНОК: & И не

только он, потому что Ми&

нэкономразвития доложи&

ло о целой системе и пла&

не перехода на новые

принципы обязательного

медицинского страхова&

ния, там три закона сейчас

и большой план работы

дальше.

– Давайте расска�
жем. Насколько я пони�
маю, Касьянов не совсем
доволен тем, что ему до�
ложили.

& Понимаете, а никто

недоволен. Потому что

дело чрезвычайно слож&

ное, и в выступлении мини&

стра здравоохранения про&

звучали порой даже такие

резкие оценки, что люди

вынуждены лечиться в ус&

ловиях, в которых извини&

Когда медицина станет бесплатной. И станет ли...

те, скотину не содержат.

Хотя и за последние годы

сделано очень многое, но

главное, что никого нынеш&

няя система здравоохране&

ния и нынешняя система

обязательного медицинско&

го страхования не устраива&

ет. Да, действительно резко

увеличились вложения в эту

сферу, закуплена масса обо&

рудования, есть шаги впе&

ред. Но зарплата врача ни&

кого не устраивает. Реально

бесплатной медицины нет,

потому что человек за все

про все платит, и это мы ви&

дим прекрасно. Возможнос&

ти выбрать страховую орга&

низацию, медицинское уч&

реждение нет, источников

финансирования, стоявших

бы за каждым человеком,

тоже нет. Вот эти проблемы

и вызвали необходимость

такого изменения. Три года

мы согласовывали те зако&

ны, которые должны быть.

Сейчас появился вариант, к

которому есть у министерств

и ведомств претензии, но об&

щее мнение

было, что надо

двигаться впе&

ред, дорабаты&

вая этот закон.

Дан срок до 15

февраля, и я ду&

маю, что закон

довольно скоро поступит в

Госдуму.

– Месяц на доработку.
Что требует наибольшего
внимания, какие моменты
являются ключевыми, что�
бы за этот месяц их испра�
вить?

& Первое & за медицину

надо платить. Кому платить?

– не гражданину, государ&

ству. Надо увеличить объе&

мы выделения средств, и

обратите внимание, авторы

законопроекта находят до&

полнительные источники.

Какие? Прежде всего, поми&

мо единого социального на&

лога & это взносы субъектов

Федерации за неработаю&

щее население и софинанси&

рование федерального бюд&

жета в определенном про&

центе тоже на неработаю&

щее население. Сейчас экс&

перимент 18 субъектов, сле&

дующий год – 25 субъектов

Федерации, 2006 год – 47

субъектов, 2007 – 69

субъектов и в 2008 году все

субъекты Федерации полу&

чат это. Это дополнительные

средства. И второе & это пе&

рераспределение. Потому

что сейчас есть регионы, у

которых есть относительно

избыточные деньги, есть ре&

гионы, у которых дырка.

Именно поэтому значитель&

ная часть средств Фонда

обязательного медицинско&

го страхования будет цент&

рализованно перераспреде&

ляться. Вот это первая

группа проблем. Вторая

группа & а кто будет платить

за население тех регионов,

которые не заключили до&

говоры с федеральным

фондом обязательного ме&

дицинского страхования.

Это нужно будет обсуж&

дать. Третье, а кто будет

платить за безработных?

Он, кто – работающее или

неработающее население.

Отдельно нужно прописы&

вать. Четвертое – как со&

вершенствовать систему

страхования военнослужа&

щих и сотрудников право&

охранительных органов и

так далее. Пятое – как дол&

жны выглядеть страховые

организации в системе ме&

дицинского страхования?

Сегодня была колоссаль&

ная дискуссия на эту тему.

Потому что ясно, что сис&

тема должна быть постро&

ена по рыночному, а во&

вторых, извиняюсь, эти

страховые организации не

должны иметь возмож&

ность на нас с вами «нава&

рить». Извините, мы созда&

ем систему, не для того

чтобы получали доход

страховые организации, а,

для того чтобы улучшилось

качество обслуживания.

Еще один пункт. Дальше,

само реформирование

сети медицинских учреж&

дений.

(Окончание на стр. 9)

На бумаге, а вернее, в основном Законе страны –
Конституции РФ � каждому гражданину России гаран�
тирована бесплатная медицинская помощь. На самом
же деле в стране, и в Кузбассе в частности, люди дав�
но платят за «каждый чих». Большинству населения
недоступен тот минимум, который ежегодно гаранти�
рует областная и городская медицинские программы.
Создается впечатление, что врачам как будто дана
установка «сверху» � побольше собрать с населения
денег за медицинские услуги, в чем они нередко и пре�
успевают. С принятием проекта закона «Об обяза�
тельном медицинском страховании» должна быть, на�
конец�то, поставлена точка в позорных поборах де�
нег с нищего населения.

На эту тему 15 января в прямом эфире радиостан�
ции «Эхо Москвы» интересно высказывался Алек�
сандр Починок, министр труда и социального разви�
тия РФ (на снимке).

Если не вымрем,
то полечимся

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ
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На этой неделе кемеровский мэр Вла�
димир Михайлов организовал встречу с
предпринимателями. В его обращении к
ним была просьба о добровольном пере�
числении одного процента с фонда зара�
ботной платы на реализацию программ
по соцзащите населения, образования,
оздоровление детей и пр.

К предложению Михайлова многие
предприниматели отнеслись, мягко го�
воря, с прохладцей. Одни выразили не�
довольство, другие начали торговаться.
Потребовали взамен своих денежек мо�
ральную компенсацию в виде «увекове�
чивания» их благородных поступков

памятными табличками, сообщениями
в средствах массовой информации. До�
пустим, отремонтировали школу на
деньги того или иного бизнесмена, при�
крепи на учебное заведение таблицу с
именем того, кто пожертвовал свои
«кровные». Или покажи его во всей кра�
се по ТВ, или на худой конец в газете
фотку пропечатай. Но при всем при том
Совет предпринимателей сразу же под�
держал предложение главы. Понятно,
не без некоторой корысти. Каждый из
членов Совета рассчитывает на благо�
склонность и понимание властей.

Городской бюджет местными законо�

дателями изначально принят с дефици�
том более двухсот миллионов рублей.
При такой бреши в казне города, какие

уж могут реали�
зовываться про�
граммы?  Тем бо�
лее что поступле�
ний в казну в
виде местных на�
логов не предви�
дится. Они отме�
нены Законом РФ
с 1 января этого
года, как и часть
региональных на�

логов. Вроде, создается видимость, что
налоговое бремя снижено. В то время
как налог на имущество увеличен в два
раза, введена автогражданская ответ�
ственность. А это значит, что для мно�

гих предпринимателей налоги увели�
чатся. В лучшем положении окажутся
предприниматели малого бизнеса, чьи
предприятия перейдут на единый налог.
Для них�то и будут налоговые послабле�
ния.

Но, так или иначе, похоже, любые
дополнительные траты в виде налогов
или однопроцентных добровольных от�
числений в казну города отразятся на
народном кошельке – повысятся цены
на услуги и товары. И это понятно, не
один предприниматель не будет рабо�
тать себе в убыток.

Может, пришла пора чиновникам
учиться считать деньги, начиная с са�
мих себя. Умерить свои аппетиты – пе�
ресмотреть свою заработную плату, от�
менить всевозможные льготы для чи�
новничьего аппарата, и, в конце концов,
на самом деле урезать раздутый штат.

Ольга ВОЛКОВА.

Михайлов просит помощи у бизнесменов
ДЕРЖИ  КАРМАН  ШИРЕ

(Окончание. Начало на стр. 5)

Еще одно очень серьезное направле&

ние, которое займет довольно много лет.

Дальше & расчет норматива. Вот у вас в ру&

ках прекрасный журнал, там много расска&

зано о тех существующих нормативах, ко&

торые есть. В минутах, в рублях на обслу&

живание человека.

– Я некоторые выдержки зачитаю.
«Создаются очереди в районных поли�
клиниках. Обычно врачи принимают

нас по предварительной записи, на ка�
кое время ни запишись, в районной по�
ликлинике придется потерять 1�2 часа.

Почему – оказывается, существуют рас�
четные нормы, принятые еще в Инсти�
туте им. Семашко в 80�е годы. Согласно

которым, акушер�гинеколог должен
уложиться в 15,9 минуты, гастроэнтеро�
лог в 18,3 минуты, терапевт в 17,7, оф�

тальмолог в 11,6, педиатр – в 15,5, хи�
рург в 10,5 минут».

& Вы знаете, теоретически человек мо&

жет уложиться. Но если вы думаете, что наш

врач занимается в основном тем, что он

лечит, то вы глубоко ошибаетесь. Он сидит

с ручкой и пишет, и пишет. Поэтому если

нормально оснастить, если мы пойдем в

леченое учреждение, а таких, слава богу,

довольно много, где хорошие компьютер&

ные системы, где ему не нужно часами вруч&

ную писать в историю болезни все, что не&

обходимо записать, тогда действительно у

него есть время на творческую работу с

вами. Поэтому эти нормы могут работать,

но где – в хорошо оснащенных медицинс&

ких учреждениях. Поэтому это вопрос ос&

нащения. Но вторая сторона вопроса, я

тоже цитирую тот же самый журнал, о жен&

щине, который застрахована по добро&

вольному медицинскому страхованию и

она говорит: приходится обращаться в

страховую компанию с вопросом – вы раз&

решите это сделать. Это – что? То есть

любой случай, выходящий за рамки обыч&

ного профилактического осмотра. Так вот,

еще одно огромное направление – это чет&

ко прописать по каждому заболеванию, на

что человек имеет право. Самое интерес&

ное впечатление от того эксперимента, ко&

торый уже идет… ведь эта система основа&

на на результатах эксперимента, который

уже проходит во многих субъектах Феде&

рации, как, например, бабушка в Белгород&

ской области со специальной картой по

своей болезни стоит и спрашивает: у меня

положено в случае моей болезни сделать

то&то и то&то. Чтобы каждый человек имел

право проверить и знал. У нас ведь сейчас

самое страшное, что мы все знаем вроде

бы, что нам положена бесплатная медици&

на. Но в случае, не дай бог, у вас язва, вы

попали в больницу, вы не знаете, что вы мо&

жете потребовать от врача. Так вот наша

задача & до каждого человека довести ин&

формацию, что если ты попал в больницу,

тебе положено питание такое&то, лечение

такое&то, процедур столько&то, и чтобы че&

ловек имел на руках документы и мог это

проверить сам. А если не он, так страховой

агент, в конце концов, люди из Фонда меди&

цинского страхования.

– Это станет возможным, после того

как…

& В ходе эксперимента это стало возмож&

ным. Но я не скрываю, это потребовало ко&

лоссальных затрат времени. Мы когда начи&

нали эксперимент, не представляли, сколь&

ко субъектам Федерации, которые пошли на

него, придется сделать, сколько норматив&

ных документов выпустить, сколько людей

переобучить. Но это необходимо. Потому

что ситуация всеобщей, так называемой ус&

ловной бесплатности вызывает проблемы. И

еще очень важно, что никто бесплатное ме&

дицинское обслуживание в стране не отме&

няет. Оно остается. Более того, оно даже

увеличивается, потому что мы увеличиваем

объемы бесплатной помощи населению в

ходе этой реформы. И более того, жестко

определяем, в каких случаях и что человек

должен получить.

– «Что будет с льготными категория�
ми, которым по закону о ветеранах пола�
гается бесплатное медицинское обслу�

живание?» Тоже будут лечить на 1200 в
год?

& Откуда человек взял 1200 рублей? В

ходе эксперимента определялась пример&

ная стоимость полиса, обратите внимание,

это стоимость ежегодно поступающих

средств. И договаривались, что половину

заплатит Пенсионный фонд, потом бюджет,

половину заплатит регион. Но это не значит,

что человека лечат на тысячу рублей. Это

усредненные расходы, стоимость покупки

полиса. Если человек болен на 10 тысяч, его

лечат на 10 тысяч, если на 100 тысяч, лечат

на 100 тысяч рублей. Это первое. Второе,

есть так называемые дорогостоящие опера&

ции. Это идет в федеральное финансирова&

ние независимо от страхования. Потому что

как приводил пример министр здравоохра&

нения, он только что оперировал, цена опе&

рации была около 3 млн. рублей. С одной

операции, которую он делал, очень сложная

операция на клапанах сердца, он действи&

тельно прекрасный хирург. И вот такие опе&

рации никакой системой страхования не

прикрываются, они напрямую финансируют&

ся из федерального бюджета. Эта строчка

будет только увеличиваться. Более того, по

инвалидам войны сейчас добавляется фи&

нансирование по их специальным госпита&

лям и мы не то, что сокращаем, мы резко

увеличиваем финансирование на эти нужды.

То есть, здесь никакого предела ни для од&

ного человека в 1200 рублей в помине нет.

Это цена полиса, объемы лечения, как пра&

вило, в разы больше.

– Обязательное медицинское страхо�

вание, действующее в России, не могут
себе позволить многие страны. Так ли
это? Есть такое утверждение.

& Да, у нас объем гарантий очень и очень

большой.

– Каков он?

& У нас конституционно гарантировано

бесплатное лечение практически любому

человеку в России. То есть формально по&

давляющая часть стран такой объем гаран&

тий не дает. Другое дело, качество и другое

дело сама реальность этой бесплатности.

Потому что масса случаев, когда больница

говорила – приходи со своей простыней, со

своей едой, лекарствами. Извините, какое

же это бесплатное лечение.

– Да и сейчас говорят.
& Совершенно верно. Вот именно поэто&

му мы пытаемся четко определить и выде&

лить, что человеку положено в рамках на&

ших конституционных льгот, чтобы он это га&

рантированно получал. Ведь самый большой

вопрос у пенсионеров, например, почему

такие безумно дорогие лекарства и почему

даже то, что ему положено, он не может по&

лучить? В результате возникла очень хоро&

шая идея, если, например, человек… Поче&

му сейчас человек почти всегда идет в боль&

ницу, & да потому что он не в состоянии пой&

ти и купить себе лекарства. Если в больнице

ему дают за счет больницы, дома надо по&

купать, денег нет. А если мы скажем: у тебя

такое заболевание, что ты можешь нахо&

диться дома, но в этом случае мы понима&

ем, что тебе тяжело покупать все те же са&

мые лекарства. Раз ты отказался идти в

больницу, то лекарства мы тебе оплатим,

купим, и врач к тебе придет опять же за счет

этой системы абсолютно бесплатно, и все

процедуры будут. Многие предпочтут, на&

пример, такой вариант. Это можно сделать

реально.

– Есть мнение, об этом говорят в Ми�
нистерстве экономического развития, о
том, что финансовые потоки, которые

пойдут на обязательное медицинское
страхование, в ближайшей перспективе
удвоятся.

& Я думаю, что объемы резко возрастут.

Я не берусь прогнозировать.

– Каким образом?

& Если предприятиям будет выгодно, а по

системе получается, что предприятиям будет

выгодно перечислять деньги, гражданину

выгодно перечислять деньги, будет суще&

ственный рост. И более того, обратите вни&

мание, субъекты Федерации софинансиру&

ют очень активно, они резко увеличивают

деньги, которые они платят за неработаю&

щее население. Ведь проблема была в чем

– пенсионер, та же самая бабушка Марьи&

ванна, за нее никто не платил. Именно по&

этому на нее так смотрели в той же самой

больнице. Потому что пришел человек, за

которого никто не платит. Мы сейчас четко

говорим: извините, бюджет субъектов Феде&

рации, федеральный бюджет за эту конкрет&

ную Марьиванну заплатил, купил ей страхо&

вой полис. И теперь она приходит, за ней уже

реальные деньги следуют в больницу, поли&

клинику. И поэтому она становится гораздо

более желанным посетителем. Это резко

меняет ситуацию.

–  Н о  п о л у ч а е т с я ,  ч т о  б о л е е
б о г а т ы е  л ю д и  о п л а ч и в а ю т  р а с �

х о д ы  м е н е е  б о г а т ы х …

& Да, да. Но в определенных пределах.

Не более богатые, а получающие большую

зарплату. Это справедливо. Но если вы об&

ратите внимание на нашу сетку уплачива&

ния налога, вы увидите, например, в сле&

дующем году человек с налоговой базой

до 100 тысяч рублей платит 7% в феде&

ральный бюджет, 0,6% в фонд обязатель&

ного медицинского страхования, 3% & в

территориальные фонды обязательного

медицинского страхования. Свыше 600

тысяч рублей, уже конкретные суммы –

1300 рублей, 8700 рублей, то есть шкала

понижается, 0,6%, 0,5% и стремится к

нулю. Если мы берем общую ставку, 0,6%

превращается в 0,5% и потом фиксирован&

ную. 3% превращается в 0,5% и опять

фиксированную ставку, то есть чем боль&

ше у вас зарплата, тем удельно ниже ваши

платежи. Но вы все равно согласитесь, вы

должны платить больше, чем человек с

маленькими доходами. Это, увы, принцип

социальной справедливости, он обязате&

лен.

– Александр Петрович, если это обя�
зательное медицинское страхование, то
объясните людям русским языком,
сколько и за что будет обязан платить

каждый человек.
& Так вот, спасибо большое, вот это са&

мый правильный вопрос. Мы будем разъяс&

нять сейчас в ходе реформы. Почему я не

смогу ответить очень быстро – по каждой

болезни вам расскажут, вам дадут соответ&

ствующие документы, что вы можете полу&

чать от медицинского учреждения. Оно бу&

дет обязано вас ознакомить. Мы это будем

постоянно публиковать и рассказывать.

Это была самая сложная проблема в ходе

того эксперимента, который идет в 18

субъектах Федерации. Подробнейший рас&

сказ, что на какую сумму вы должны, бу&

дете, имеете право получить.

Когда медицина
станет

бесплатной.
И станет ли...

Если  не вымрем,
то полечимся

КСТАТИ
Cвыше 180 млн. рублей допол�нительных средств из федерально�го Фонда ОМС удалось привлечь вКузбасс в прошедшем году за счетреализации трехстороннего согла�шения об улучшении оказания бес�платной медицинской помощи,заключенного  Министерствомздравоохранения, федеральнымфондом ОМС и администрациейКемеровской области.Как сообщили пресс�службеАКО в департаменте охраны здо�ровья, это позволило улучшить ле�карственное обеспечение больныхтуберкулезом и сахарным диабе�том, оснастить лечебно�профилак�тические учреждения оборудова�нием,  направить на лечение и об�следование в федеральные клини�ки свыше 320    человек, оздоровитьсвыше 1300 чел, в том числе 800детей  в санаториях  за пределамиобласти.

Ежегодно увеличиваются и рас�ходы на медицинскую помощь на�селению. По территориальной про�грамме государственных гарантийони составили в 2003году �5,7млрд.руб (в 2002г – 5млрд.руб).В расчете на одного жителя расхо�ды  увеличились  до 1955руб.Правда не каждый житель ле�чится, а кто и лечится, то чаще засвои деньги. И полис ОМС по�пре�жнему почти ничего не значит.

CОЦИАЛЬНАЯ БУХГАЛТЕРИЯ
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На вопросы
отвечает кеме�
ровский адвокат
Валерий Петро�
вич НАУМЕНКО
(тел. адвокатс�
кого бюро 36�78�
99).

Юридическая консультацияЮридическая консультацияЮридическая консультацияЮридическая консультацияЮридическая консультация

Мне подарили на
юбилей снегоход. Какие
документы на него я дол�
жен иметь, чтобы не
иметь неприятностей с
органами ГИБДД? Надо
ли его регистрировать и
страховать?

             Терпигорьев.

Действительно, на
первый взгляд кажется,
что, используя снегоход
в полях и других местах,
где интенсивное движе�
ние практически отсут�
ствует, можно на некото�
рое время позабыть о
нормах, регламентирую�
щих пользование ука�
занным транспортным
средством.  Да, снегохо�
ды относятся к транспор�
тным средствам. Управ�
лять ими можно только
лицам, достигшим 16
летнего возраста и имею�
щим соответствующее
удостоверение на право
управления транспорт�
ными средствами катего�
рии «А». Таким образом,
если у Вас нет удостове�
рения на право управле�
ния транспортными
средствами категории
«А», то его необходимо
получить. В противном
случае инспектор
ГИБДД может Вас оста�
новить и подвергнуть ад�
министративному нака�
занию за управление
транспортным средством
без наличия соответству�
ющего права (см. ст., ст.
12.1�12.3 Кодекса Рос�
сийской Федерации об
административных пра�
вонарушениях).

Однако, до того мо�
мента, как владелец сне�
гохода желает выехать
покататься на нем, необ�
ходимо осуществить не�
которые обязательные
действия.

Во�первых, посколь�
ку снегоходы являются
транспортными сред�
ствами, владелец снего�
хода обязан его зарегис�
трировать по месту свое�
го жительства. Регистра�
цию осуществляют орга�
ны Государственного
надзора за техническим
состоянием самоходных
машин и других видов
техники в Российской
Федерации (Гостехнад�
зора) в порядке, установ�
ленном Постановлением
Правительства РФ от 12
августа 1994 г. № 938 и
Правилами, утвержден�
ными Министерством
сельского хозяйства и
продовольствия РФ от 16
января 1995 года. После
регистрации владельцу
снегохода будет выдано
соответствующее свиде�
тельство и государствен�
ные номера. Срок регис�
трации установлен в
пять дней с момента при�
обретения снегохода.
Для регистрации снего�
хода предоставляются

следующие документы:
� справка�счет тор�

говой организации, в
которой куплен снего�
ход либо договор куп�
ли�продажи;

� технический пас�
порт транспортного
средства;

� квитанция об опла�
те сбора за регистра�
цию.

Во�вторых, учиты�
вая, что снегоходы яв�
ляются транспортным
средством, их владель�
цы обязаны застрахо�
вать свою гражданскую
ответственность в соот�
ветствии с Законом РФ
«Об обязательном стра�
ховании гражданской
ответственности вла�
дельцев транспортных
средств». Тарифы для
снегоходов при этом ус�
тановлены такие же,
как и для мотоциклов.

Отсутствие полиса
обязательного страхо�
вания гражданской от�
ветственности у вла�
дельцев снегоходов вле�
чет за собой ответствен�
ность, предусмотрен�
ную ст. 12.37 Кодекса
Российской Федерации
об административных
правонарушениях в
размере от 500 до 800
рублей.

Кроме того, вла�
дельцы снегоходов обя�
заны проходить техни�
ческий осмотр своего
транспортного средства
в  порядке, установлен�
ными правилами, ут�
вержденными Мини�
стерством сельского хо�
зяйства и продоволь�
ствия Российской Фе�
дерации 31 мая 1995
года, в органах Гостех�
надзора.

Исполнение данных
требований закона обя�
зательно. Их наруше�
ния могут повлечь за
собой применение мер
административного на�
казания и финансовые
потери для владельцев
снегоходов (например,
в случае помещения
транспортного средства
на специально отведен�
ное охраняемое место
хранения задержанных
транспортных средств,
именуемую в народе
«штрафстоянка» при
отсутствие документов
на снегоход). Этот поря�
док предусмотрен По�
становлением Прави�
тельства РФ от 18 де�
кабря 2003 года №759.

Помните: снегоход
– не игрушка, а транс�
портное средство, вла�
дельцы которого обяза�
ны соблюдать опреде�
ленные правила. Не
знание закона не осво�
бождает его нарушите�
лей от ответственности.

Последовали протесты.

В ответных статьях мы ссы&

лались на документы бывше&
го партархива – из них сле&

довало, что только по одно&

му «кемеровскому делу»,
активно разрабатываемому

Балыгиным и его сотовари&

щами, пострадало более
1000 человек. Наше возму&

щение разделили и журна&

листы «НГ» (в частности,

Николай Кузнецов), но на&

шлись и такие, которые не
видели ничего зазорного в

том, что былых расстрель&

щиков в иных случаях хва&
лят. Более того, намекали на

аморальность  раскрытия

имен: де, где&то в соседнем
регионе один полковник по&

кончил жизнь самоубий&

ством именно из&за того, что
ему напомнили о деятель&

ном участии в репрессиях.

Тот бой с тогдашними
апологетами Балыгина мы

выиграли. Но урок, похоже,

не пошел впрок. Тому пору&
кой – недавно опублико&

ванная статья в «информа&

ционно&методическом и ис&
торико&краеведческом

бюллетене» «Архивы Куз&

басса» (№1/6 за 2003г.,
с.91&95). Она принадлежит

перу кандидата наук, доцен&

та и старшего преподавате&
ля Кемеровского универси&

тета Е. С. Гениной и посвя&

щена тому самому Андрею
Дмитриевичу Столбченко,

который был секретарем

Рудничного райкома
ВКП(б) в городе Кемерове

как раз в 1937 году.

«Жил в сложное
время сталинских

репрессий»
Нет нужды разъяснять,

чем занимались секретари
горкомов и райкомов в
1937&м. Основное направ&
ление их деятельности было
связано, конечно, с репрес&
сиями. В политической мя&
сорубке многие из них тоже
пострадали, но может ли
это снять ответственность
за костоломные игрища,

ими организованные?

Столбченко, как уже
было сказано, в 1937 году

секретарствует в Рудничном

райкоме. Он многажды поми&
нается в наших книгах, его

биографии мы посвятили де&

сятки страниц, с точнейшими
ссылками на архивные источ&

ники. Тем более непонятно,

как можно было упустить из
поля зрения массу докумен&

тов, в которых он предстает
в роли такого же кровожад&

ного ловца «врагов», как и

прочие его коллеги по райко&
му и горкому. Бюро Руднич&

ного райкома, возглавляе&

мое Столбченко, иницииро&
вало десятки грязных поли&

тических дел.

В  этой связи  совершен&
но удивительно выглядит ут&

верждение упомянутой Е. С.

Гениной, «что Андрей Дмит&
риевич, живя в сложное вре&

мя сталинских репрессий, не

стремился поддержать их».

Костоломные
игрища

А известно ли Е. С. Гени&

ной, что «Кемеровское

дело», одно из самых крова&

вых в стране, во многом опи&

ралось на документы, сфаб&

рикованные НКВД в тесном

сотрудничестве с Рудничным

(Эйховским) райкомом? Зна&

ет ли Генина, что это именно

команда Столбченко пресле&

довала одного из видных ру&

ководителей местной уголь&

ной промышленности Нико&

лая Павловича Семенова

(шахта «Северная»). Это он,

Столбченко, как следует из

недавно найденного и час&

тично опубликованного пер&

сонального дела, лично

объяснял Семенову, что он

исключается из партии за то,

что «имел связь с бывшим

зам. управляющего рудника

Чулковым, разоблаченным

как враг народа».

Известно ли Гениной, как

под руководством Столбчен&

ко начали «карать», напри&

мер, председателя Эйховско&

го Райсовета Константина

Яковлевича Лукащика? Это

он, Столбченко, ставил на

бюро райкома вопрос о Лука&

щике, что и стало основани&

ем для дальнейшей раскрут&

ки дела – но уже в НКВД. Ге&

нина же представляет все так,

будто бы Столбченко всячес&

ки препятствовал исключе&

нию из партии Лукащика.

НКВД, собирая компромат,

«высасывал из пальца» обви&

нения в недостаточно усерд&

ном разоблачении врагов со

стороны Столбченко, хотя к

этому не было ровно никаких

оснований. Но Генина чисто&

сердечно полагает, что

НКВДэшники не ошибались,

и перед нами – чуть не «за&

щитник прав человека»! Хо&

телось бы верить, но чудес на

свете не бывает. Нутро Стол&

бченко – такое же свирепо&

антигуманное, как и у иных&

прочих, возглавлявших рай&

комы и горкомы в то крова&

вое время, которое сегодня

принято дипломатично назы&

вать «сложным».

Одно дело зав. райФО

Эйховского Райсовета Алек&

сея Федоровича Овчиннико&

ва чего стоит! С «легкой

руки» Столбченко бюро рай&

кома приняло решение о сан&

кциях против Овчинникова и

обвинило его в «подрывной

диверсионной работе…, на&

правленной на срыв выборов

в Верховный Совет СССР». И

подобных прямых злоупот&

реблений на совести Столб&

ченко – десятки!

Карьера на крови
Не станем распростра&

няться о тех сомнительных

историях, в которых Столб&

ченко был замешан. Скажем

лишь, что при его ближайшем

непосредственном участии

состряпаны «вражеские»

дела на заведующего шахтой

«Октябренок» Василия Ива&

новича Моргачева, начальни&

ка углеперегонки Кемеровс&

кого рудника Марка Павло&

вича Беседина, ответсекрета&

ря Эйхенского Райсовета

Федота Филипповича Лыбзи&

кова, врача Рудничной боль&

ницы Веры Николаевны Цен&

керт, начальника 4&го участ&

ка Центральной шахты Кон&

стантина Семеновича Лео&

ненко, заместителя директо&

ра лесозавода Григория Ев&

геньевича Тихонова, второго

секретаря Эйхенского райко&

ма ВКП(б) Дмитрия Павлови&

ча Кононова, ответсекретаря

Эйховского райсовета Клав&

дии Владимировны Корниен&

ко, управляющего ОРСом

треста Кемеровоуголь Люд&

вига Казимировича Пилецко&

го, пом. главного инженера

шахты «Центральная» Васи&

лия Игнатьевича Вдовина,

начальника школы Горпро&

муча Ивана Ивановича Олеш&

ко и многие&многие другие.

Уцелеть довелось не всем.

Причем, будучи не только

секретарем райкома, но и

членом пленумов горкома,

Столбченко несет моральную

ответственность за поддерж&

ку практически всех «рас&

стрельных» приговоров, ко&

торые означенными пленума&

ми одобрялись. Он сделал

себе карьеру на крови, ибо

разоблачительская патетика

звучала в его речах задолго

до того, как он был избран на

должность главного больше&

вика района. Еще будучи сек&

ретарем парткома шахты

«Пионер», он буквально зах&

лебывался в «классовой» ри&

торике, и прославился утвер&

ждениями, что именно там,

де, «где правильно организо&

вана политагитация & разоб&

лачается наибольшее коли&

чество классово&чуждых лю&

дей и врагов народа». Засте&

нографированные и запрото&

колированные речи Столб&

ченко, сохранившиеся в ар&

хиве, вызывают омерзение.

Их нельзя читать спокойно.

Герои расстрельной
поры

Сам Столбченко тоже по&

страдал, на него завели «вра&

жеское» дело, но его не рас&

стреляли, повезло. Что, одна&

ко, не дает Е.С. Гениной ни&

какого права выставлять сво&

его героя чуть ли не борцом

с репрессиями – просто тако&

вы были в ту пору правила

игры: вчерашний обвинитель

сам попадает «под колпак».

(Окончание на стр. 12)

Помнится, не так давно в Кузбассе в самых раз�
ных газетах появились публикации, в которых началь�
ника секретно�политического отделения Кемеровско�
го горотдела НКВД Балыгина (1937), одного из дея�
тельных инициаторов репрессий в городе, у коего
руки, что называется – по локоть в крови, назвали
«светлой души человеком».

Кто и зачем в Кемерове восхваляет инициаторов
репрессий 1930*х годов

БЫЛОЕ  И ДУМЫ

О «СВЕТЛОЙ ДУШЕ» ПАЛАЧЕЙ

А
н

т
и

к
р

и
м

и
н

ал
ьн

ая
 х

р
он

и
к

а
А

н
т

и
к

р
и

м
и

н
ал

ьн
ая

 х
р

он
и

к
а

А
н

т
и

к
р

и
м

и
н

ал
ьн

ая
 х

р
он

и
к

а
А

н
т

и
к

р
и

м
и

н
ал

ьн
ая

 х
р

он
и

к
а

А
н

т
и

к
р

и
м

и
н

ал
ьн

ая
 х

р
он

и
к

а Как  извести
«оборотней
в погонах»?
Во вторник в ГУВД

Кемеровской области

прошло заседание
коллегии, на котором

были подведены итоги

работы правоохрани&
тельных органов в

2003 году и поставле&

ны задачи на нынеш&
ний год. Присутство&

вал начальник Главно&

го управления уголов&
ного розыска МВД РФ

В. Гордиенко. Об этом

сообщила пресс&служ&
ба АКО.

Начальник ГУВД А.

Виноградов в своем
докладе отметил рабо&

ту коллег по усилению

оперативно&служеб&
ной деятельности, ос&

тановился на пробле&

мах борьбы с имущественны&
ми, экономическими преступ&

лениями, а также с преступ&

лениями, связанными с нару&
шением налогового законо&

дательства.

Большое внимание уде&
лено борьбе с «оборотнями

в погонах». Как отметил А.

Виноградов, около 400 со&
трудников правоохрани&

тельных органов области

были сняты с работы или по&
несли иные наказания за

различные должностные на&

рушения. Главная задача
ГУВД, по мнению генерала&

лейтенанта, через надеж&

ную работу вернуть доверие
населения к правоохрани&

тельной системе.

Губернатор А. Тулеев
выделил несколько задач.

Прежде всего, это – борь&

ба с кражами и угоном ав&
томобильного транспорта,

наркобизнесом и нарко&

торговцами, подростковой
преступностью.

Угоны машин для Кузбас&

са стали «притчей во язы&
цех». Напомним, что в 2003

году в области угнано полто&

ры тысячи автомобилей, рас&
крываемость этого вида пре&

ступлений не превышает

30%. Для решения проблемы
губернатор вынужден был

обратиться за помощью в

МВД, и, как известно, в Куз&
басс прибыли специалисты

во главе с В. Гордиенко. Ту&

леев также предложил ужес&
точить наказание за это пре&

ступление в действующем за&

конодательстве. Для этого
кузбасские депутаты обрати&

лись в Государственную

Думу. Вместе с тем, считает
Тулеев, корни этого вида пре&

ступности следует искать в

связях отдельных работни&
ков правоохранительных ор&

ганов с преступным миром.

Говоря о проблеме не&

законного оборота и рас&
пространения наркотиков и

преступности среди несо&

вершеннолетних, губерна&
тор сообщил, что с первого

марта каждый участковый

инспектор Кузбасса будет
получать доплату к денеж&

ному содержанию, что по&

зволит вести более каче&
ственный отбор кадров на

эту ответственную работу.

А для улучшения жилищ&
ных условий сотрудников

милиции будут выделяться

субсидии на 10 лет не под
6% как сейчас, а под 3%

годовых.

На 50 человек увели&
чится численность упол&

номоченных милиции в

школах. А в студенчес&
ких общежитиях будут

работать  40  таких  же

уполномоченных.
Подготовил Н. ИВАНОВ.

ЗАКОН И ПОРЯДОК
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Где найдет последний
приют Ленин?

Говорят, Ленина скоро похоронят.
Разговоры о захоронении тела вождя
мирового пролетариата сопровождают
всю историю новой России. И вот ис�
точники в кремлевской администра�
ции называют очередной срок � 21 ян�

варя, 80�летие
со дня смерти.
Пока нет ин�
ф о р м а ц и и ,
где именно
найдет свой
п о с л е д н и й
приют Влади�
мир Ильич и
как будет про�

ходить вынос тела с Красной площади
� с подобающей ли случаю траурной це�
ремонией либо в закрытом ночном ре�
жиме (напомним, что именно по второ�
му сценарию из Мавзолея более сорока
лет назад убрали еще одного постояль�
ца). У каждого из вариантов есть свои
преимущества, особенно перед выбора�
ми. Первый подсластит пилюлю для
истинных коммунистов, второй же
полностью удовлетворит их рьяных
противников.

Источник: «Московские новости».

Правоохранительные
структуры претерпят

изменения?
Как утверждают источники «МН» в

Госдуме и администрации президента,
предполагается, что все правоохрани�
тельные структуры претерпят ради�
кальные изменения. Например, Генп�
рокуратура, МВД и ФСБ лишатся
следственного аппарата. На базе след�
ственных управлений трех ведомств
планируется создать Федеральную
службу расследований. В МВД останет�
ся только уголовный розыск, служба
общественной безопасности, ГАИ и
ОВИР. ФСБ, вероятнее всего, будет пе�
реименована в Федеральную службу
контрразведки. Источники «МН»
предполагают, что если эта схема будет
принята окончательно, то в кресле ми�
нистра внутренних дел может оказать�
ся первый заместитель директора ФСБ
Сергей Смирнов. На пост директора
Службы контрразведки претендует
зам. главы Администрации президен�
та Виктор Иванов. Кандидатура же
действующего директора ФСБ Нико�
лая Патрушева рассматривается на
должность секретаря Совета безопасно�
сти. Прогнозируется, что место Влади�
мира Устинова займет другой замести�
тель главы Администрации президен�
та Дмитрий Козак.

Источник: «Московские новости».

Гохран пытаются уличить
в воровстве

Как стало известно «Ъ», Счетная
палата завершила беспрецедентную по
масштабу проверку Гохрана. Была
тщательно изучена вся его хозяйствен�
ная деятельность за последние десять
лет. По сведениям из источника «Ъ» в
Гохране, проверяющих интересовало
буквально все, что связано с финансо�
во�хозяйственной деятельностью Рос�
комдрагме�
та и его пра�
вопреемни�
ка Гохрана
за после�
дние десять
лет. «Была
запрошена
вся хозяй�
с т в е н н а я
документа�
ция с нача�
ла 90�х. В том числе зарплатные ведо�
мости, сметы на текущий ремонт, рас�
ходы на приобретение спецодежды и
оборудования и даже такие мелочи,
как путевки водителей служебных ав�
томобилей», � утверждает источник.
Подписанный вчера Акт проверки пока
держится в секрете, однако, по сведе�
ниям источника «Ъ» в этом ведомстве,
аудиторы попытались уличить Гохран

в нецелевом использовании внебюджет�
ных фондов.

Источник: «Коммерсантъ».

Жена Лужкова намерена
занять его пост * мэра

Москвы
Ходят упорные слухи, что жена

Юрия Лужкова Елена Батурина серьез�
но думает насчет будущих выборов мэра
Москвы, а Кремль не очень доволен ее
активной строительной деятельностью.
С просьбой прокомментировать эту ин�
формацию обозреватель «Известий» об�
ратился к вице�мэру Москвы Валерию
Шанцеву: � Я таких слухов не слышал. �
За Кремль я не отвечаю, я там не рабо�
таю. И не знаю, как относятся там к Еле�
не Батуриной. Я знаю, что она, как лю�
бой гражданин, имеет полное конститу�
ционное право и заниматься бизнесом,
и участвовать в избирательной кампа�
нии. И уже москвичи, и, конечно, пре�
зидент должны оценить, способна ли она
руководить столицей. Без поддержки
Путина это вряд ли возможно. Так же,
как и по моей кандидатуре и по любой
другой. Если будет поддержка президен�
та � это одно, если не будет � другое. Я
лично без поддержки президента на вы�
боры не пойду.

Источник: «Известия».

Слезы Зюганова помогли
ему сохранить за собой

кресло
По слухам, для того чтобы сохранить

за собой кресло руководителя КПРФ и
ее фракции в Госдуме, Геннадию Зюга�
нову пришлось в прямом смысле слова
плакать. Говорят, что на съезде соратни�
ки предъявили ему достаточно жесткие
претензии, признав выбранную им по�

литическую линию
� ошибочной, а ито�
ги его руководства
Компартией � не�
удовлетворитель�
ными. В итоге его
вынудили объявить
отчетно�выборную
кампанию в КПРФ
и назначить на лето
внеочередной съезд

партии с перевыборами всего руковод�
ства и председателя партии.

Источник: «Независимая газета».

Зюганова надули
Говорят, что выдвижение Николая

Харитонова в президенты состоялось из�
за того, что не жаждавший идти в пре�
зиденты Семигин вовремя ушел в тень.
По версии «НГ», разыграв эту комбина�
цию, Семигин упрочил свое положение
в КПРФ, чем и вызвал публичную исте�
рику Зюганова, понявшего, что его в
очередной раз надули. Ведь Зюганов и
его окружение сами требовали выдвиже�
ния Харитонова, а значит, и будут нести
за его результат полную ответствен�
ность.

Источник: «Независимая газета».

В Госдуме в кабинет
можно въехать за взятку

По слухам, в Госдуме идет активная
торговля кабинетами. Как пишет
Stringer�news.ru, многие депутаты тихо
ропщут, что хороший кабинетик можно
получить только за взятку. Причем
взятку весьма солидную и в иностран�
ной валюте. Деньги с благодарностью
надо нести каким�то, как они говорят,
совсем «оборзевшим» клеркам низшего
звена, а те, в свою очередь передают мзду
начальству. Эта практика началось в
стенах Госдумы еще в прошлый созыв,
сразу после увольнения бывшего мили�
цейского полковника Николая Трошки�
на с поста Руководителя Аппарата.
Ныне практика распределения кабине�
тов за деньги достигла своего апогея.

Источник:»Stringer�news.ru».

Тарифы по автогражданке
снизят. Возможно

Тарифы по ОСАГО могут быть сниже�
ны. В декабре 2003 г. президент Путин
предложил правительству подумать над
снижением тарифов по автогражданке,

и на днях в Минфине начался мысли�
тельный процесс. По словам источника
в Минфине, на днях в страховой депар�
тамент и в Российский союз автостра�
ховщиков поступило письмо замминис�
тра финансов Михаила Моторина с
просьбой предоставить предложения по
корректировке тарифов по ОСАГО и из�
менениям в закон об обязательном авто�
страховании. В страховом департамен�
те Минфина и РСА неофициально рас�
сказали, что на словах им предложено
подумать над снижением цен. По словам
пожелавшего остаться неназванным
представителя РСА, речь идет о сниже�
нии некоторых тарифных коэффициен�
тов.

Источник: «Ведомости».

Ожидается новый виток
цен на нефть

Эксперты ожидают в ближайшем
времени нового витка роста цен на
нефть. По данным источников в ОПЕК,
резервные запасы нефти США сократи�
лись до рекордно низкого уровня за пос�
ледние 28 лет. В создавшейся ситуации,
считают эксперты, американская эконо�
мика может оказаться излишне чув�
ствительной к любым колебаниям конъ�
юнктуры и даже незначительным нару�
шениям баланса между спросом и пред�
ложением на нефтяном рынке. В свою
очередь, это обстоятельство порождает
нервозность среди участников рынка и
создает почву для ненужного ажиотажа
и спекуляций. Цена на нефть ОПЕК сни�
зилась в среду с 31, 08 до 30, 53 долла�
ра, указывается в распространенном в
четверг сообщении секретариата нефтя�
ного картеля. Однако это снижение, го�
ворится далее, лишь отражает противо�
речивость нынешней ситуации на миро�
вом рынке, который реально не испыты�
вает нехватки нефти, но никак не может
обрести стабильность.

Источник: «Газета».

Американцы вывели
военнослужащих из Ирака

По слухам, администрация Буша
свертывает работы в Ираке по поиску
оружия массового поражения, из�за ко�
торого якобы и началась война против
режима Саддама Хусейна. На днях вы�
сокопоставленные правительственные
источники в США, на которые ссылает�
ся газета «Нью�Йорк таймс», сообщили,
что администрация Буша вывела из
Ирака отряд, насчитывающий 400 воен�
нослужащих, в задачи которого входил
поиск по всей стране смертоносного ору�
жия. Некоторые военные эксперты счи�
тают, свидетельствует та же «Нью�Йорк
таймс», этот шаг признаком того, что
Белый дом сдался и уже не надеется най�
ти тайники с химическим и биологичес�
ким оружием, наличие которого было
главным поводом для военной акции в
Ираке.

Источник: «Московская правда».

Сибирские электростанции
объединятся с «Русским

алюминием»
Как стало известно «Ведомостям»,

владельцы «Русского алюминия» хотят
объединить под своим контролем не�
сколько крупных сибирских «электро�
станций», в том числе им не принадле�
жащих. Источник, знакомый с планами
«Русала», утверждает, что его владель�
цы хотят создать единую генерирующую
компанию, в которую войдут крупней�
шие электростанции Красноярского
края и близлежащих регионов � Красно�
ярская ГЭС, Богучанская ГЭС, Саяно�
Шушенская ГЭС, а также Березовская
ГРЭС�1 и Красноярская ГРЭС�2. Обе
ГРЭС на 100% принадлежат РАО ЕЭС, а
в Богучанской и Саяно�Шушенской ГЭС
энергохолдинг владеет 65, 4% и 78, 9%
соответственно. Кроме того, все они дол�
жны войти в разные оптовые генериру�
ющие компании. Всего в процессе ре�
формы на базе РАО ЕЭС будет создано 10
ОГК, состав которых утвержден в 2003
г. распоряжением правительства. Но ис�

точник, близкий к «Русалу», париру�
ет, что распоряжение правительства
«не является объектом нормы права»,
а объединение сибирских электростан�
ций «не стоит на повестке завтрашне�
го дня, а является стратегическим пла�
ном».

Источник: «Ведомости».

Российский министр
обороны усиливает свою

власть
Говорят, что Сергей Иванов стал

вторым человеком по влиянию в госу�
дарстве. По большому счету, глава во�
енного ведомства страны за время сво�
ей сибирской командировки отработал,
как минимум, за трех вице�премьеров
и трех «самостоятельных» силовых ми�
нистров, подчиняющихся непосред�
ственно президенту. Такое в последнее
время не уда�
валось еще
н и к о м у .
Впрочем, ни
одному рос�
сийскому ми�
нистру оборо�
ны не удава�
лось добиться
и такой кон�
центрации власти в своем ведомстве. А
в наступившем году могущество Мино�
бороны «прирастать будет» еще недав�
но самостоятельными федеральными
службами специального строительства
и железнодорожных войск. Как сооб�
щили «РК» источники в военной деле�
гации, объезжавшей Сибирь, уже со�
здаются комиссии по передаче этих
структур в состав МО. Сам министр обо�
роны традиционно опровергает любые
слухи о своем перемещении куда�либо.

Источник: «Русский курьер».

Телепередача «Смак»
останется без
Макаревича

Макаревич уходит из «Смака». На
днях появились слухи о том, что музы�
кант и телеведущий Андрей Макаревич
планирует покинуть передачу «Смак».
Впервые кулинарное шоу появилось в
эфире в ноябре 1993 года, а в 1994�м
стало выходить регулярно по субботам.
Поговаривают, именно такое долголе�
тие проекта и стало причиной «отстав�
ки», что Макаревич устал от ежесуб�
ботних посиделок на кухне, твердо ре�
шил отойти от дел и посвятить себя дру�
гим проектам. Якобы Андрей Вадимо�
вич самолично перебирал кандидатуры
на ответственный пост ведущего и ос�
тановился на трех кандидатах � паро�
дисте Михаиле Грушевском, актере
Александре Семчеве и клоуне Юрии
Гальцеве. Впрочем, сам Макаревич го�
ворит, что пока планов покинуть
«Смак» у него нет.

Источник: «Комсомольская прав�
да».

Конкурс «Евровидения»
реорганизуют

Представитель Европейского союза
телевещания Свента Штоклиус в ин�
тервью шведской газете «Экспрессен»
подтвердила слухи о реорганизации
популярного музыкального конкурса
«Евровидение». Дело в том, что ежегод�
но оргкомитет музыкального шоу бук�
вально атакуют своими заявками на
участие неевропейские страны. К при�
меру, поучаствовать в конкурсе в на�
ступившем году просятся некоторые
штаты США, страны Южной Америки,
Австралия, Япония, Египет, Иорда�
ния, ЮАР. Поэтому ЕСТ решил прове�
сти «Евровидение�2004» в своем ны�
нешнем формате, а уже в следующем
году допустить к музыкальному состя�
занию желающих со всего мира.

Источник: «Трибуна».
                 (По материалам СМИ.ру.)

Уважаемые читатели! Продолжается подписка на «Российский
репортер». Круглый год. Индекс 34011. Во всех отделениях свя�
зи Кузбасса. По нашим данным, кое�где говорят, что подписки
на «РР» якобы нет. Не верьте, требуйте.

ДРУГИЕ  НОВОСТИ
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Ответы. По горизонтали:Триптолем. Оже. Шутка. Ваг. Муар. Нэцкэ. Сантим. Кукла. Бля&

ха. Рис. Приставка. Котлин. Акрил. Яна. По вертикали:Уржумка. Опока. Пловец. Ежа. Мег&

рэ. «Ту». Арника. Эму. Кули. Ная. Кровля. Астана. Люрик. Хаски. Тол. Ат. Кин.

(Окончание. Начало на стр. 10)
Автор  ставит в заслугу Столбченко, что он

«долгое время не исключал из партии «вра&

гов народа», арестованных органами НКВД»,

в том числе известную кемеровскую клевет&
ницу Марию Дервинскую, оболгавшую в 1937

году десятки честных людей – о ней еще лет

пять назад мы опубликовали в «НГ» большой
очерк под названием «Призвание – разобла&

чать». Притом, что Дервинская относилась к

парторганизации Горсовета, где она и рабо&
тала в должности заведующей общим отде&

лом, и никоим образом не подчинялась струк&

турам Эйхенского (Рудничного) райкома, так
что уж совсем непонятно, как мог Столбчен&

ко исключать или не исключать ее из партии.

Это – к вопросу об уровне нынешних публи&
каций.

Попутно выявляется и много других ана&

логичных огрехов, которые автор мог бы из&
бежать, если бы ознакомился хотя бы с уже

опубликованными источниками по истории

Кемерова (см. 4&й и 5&й выпуски «Докумен&
тального наследия Кузнецкого края»). Но

главное – иное. Направленность статьи, кото&

рая практически лишена ссылок на негатив,
касающийся весьма одиозной фигуры про&

шлого.

О пользе «раздувания щек»
Что, впрочем, нисколько нас не шокиру&

ет. Казалось бы, давно ли газета «Кузнецкий

Край» отвела целую полосу биографии быв&
шего первого секретаря обкома КПСС Зоди&

онченко (40&е годы), причем не сочла нужным

обмолвиться ни единым словом о той крова&
вой роли, какую выполнял упомянутый партий&

ный вождь, находясь в 1937 году в одном из

московских райкомов в той же должности, что
и Столбченко – в Кемерове? Давно ли кеме&

ровский альманах «Красная Горка» публико&

вал оды «цвету красному, революционному»,
относя их к поре, когда в Рудничном райкоме

секретарствовал Столбченко? И мы одновре&

менно устанавливаем памятники жертвам по&
литических репрессий? Что с нами происхо&

дит?

Какая удобная позиция: «мы сталинские
репрессии осуждаем, но Столбченко (или Зо&

дионченко, или Балыгин) & светлая личность!».

«Мы против репрессий, но улицу Дзержинс&
кого переименовывать не надо». Или: «Я не

коммунист, но о виновниках и участниках реп&

рессий писать не нужно, это очернительство».
Обличать стало стыдно. Слова «палач» ныне

нет в лексиконе историков. В академических

кругах в моде другой подход. Оно, конечно,
ясно: все жертвы, палачей нет, а если и есть,

то они тоже жертвы – многие, отыграв свою

палаческую роль, также получили свои 9
грамм. Именно в этом контексте, де, о них и

надлежит писать (и желательно наукообраз&

но, т.е. «солидно», раздувая щеки, с перечис&
лением после подписи всех регалий и званий).

Злодеяния поверженного режима, похо&

же, уже никого не интересуют. Не потому ли
за последние 15 лет в Кузбассе если и появ&

лялись в печати очерки о сталинских репрес&

сиях, то именно – о жертвах. Не припомнится
ни одной яркой статьи, посвященной психо&

логическому портрету местных стукачей или

расстрельщиков, названных по именам (наши
публикации не в счет!). Отчего бы это?

Фабула, которой нет
Почему, например, активно публикуются

списки жертв сталинского геноцида (что, бе&
зусловно, нужно и своевременно, спору нет!)

и одновременно почти не проводится работа

по составлению аналогичных аннотированных
«реестров» инициаторов репрессий так назы&

ваемого «нижнего звена» – членов партии,

выступающих на партсобраниях с «расстрель&

ными» воззваниями, или, скажем, авторов
крикливых статей с требованием всевозмож&

ных кар «врагам и шпионам»? (Мы предпри&

няли такую попытку в биографическом сло&
варе «От Кузнецкого Острога до Кузнецкст&

роя» и разместили в нем около полутора ты&

сяч справок на особо активный партсостав
Сталинска&Новокузнецка, поддерживающий

театрализованную агитацию той поры в тем&

пе смертоубийственного «данс&макабра», но,
похоже, академическую элиту сегодня инте&

ресует подход исключительно односторон&

ний, так что, судя по всему, в исследователь&
ский оборот наша работа войдет еще не ско&

ро).

Что касается списков жертв – нельзя не
опечалиться их «куцестью»: они содержат

лишь фамилии, имена, отчества пострадав&

ших, годы рождения, краткие сведения о
мере наказания и дате реабилитации. Вот и

все. А где информация о самом механизме

«раскрутки» процессов – именах прокуро&
ров, судей, членов троек, свидетелей, донос&

чиков? Где «фабула»? Кому и зачем надо
скрывать полную правду о личных делах, ко&

торые почему&то до сих пор хранятся не в го&

сархивах, а в архивах ФСБ и доступ к ним по
прежнему ограничен (подробнее см. «РР» №

25 за 2003г.).

А раз так – не будет ничего неожиданно&
го и странного, если панегирики «людям свет&

лой души» станут в Кузбассе появляться и

впредь. Мы уже разучились удивляться.

Записывайтесь в очередь!
Я думаю, местный университетский

б о м о н д ,  п р о с л а в л е н н ы е  и с т о р и к и

наши, на меня не обидятся. Тем более
что если мы и склонны к обобщениям,

то только в пылу полемики.

Критику, как говорил Брежнев, надо
«уметь воспринимать». Я бы сказал: от нее в

нынешнее время одна польза.

В самом деле & уже подмечена странность:
как только мы начинаем оппонировать кому&

нибудь в прессе, к игре подключаются влас&

ти, и наш оппонент тут же получает мораль&
ную компенсацию. Так, лет десять назад об&

винили мы известного профессора в плагиа&

те. В доказательство предоставили редакто&
ру газеты тексты статей плагиатора и плагии&

руемого. И что же? Плагиатора невдолге

«сделали» академиком!
Далее. Подивились «марксистским» ус&

тремлениям некоего доктора наук, в про&

шлом специализирующегося на историко&
партийной тематике, который принялся со&

ветовать нынешним коммунистам вполне

по&большевистски составлять «програм&
мы&минимум» и «программы&максимум»

(такая вот причуда!) – а его тут же в почет&

ные граждане записали!

Или вот еще. Указали на искажения в

трактовке местной истории видному поэту –

и тоже обеспечили ему «почетное граждан&

ство». Какие совпадения!

Господа, записывайтесь в очередь! За

прибыльную антирекламу мы с вас много не

возьмем. Спешите: не исключено, что на мес&

тное почетное гражданство появятся квоты,

и тогда даже мы не сможем помочь. Полага&

ем, что следует ввести и строгую градацию за&

писавшихся на антирекламу. В первую оче&

редь обслужим певцов идеологического

фронта, включая номенклатурных ветеранов

и поросль поэтов и историков, трактующих

события прошлого в соответствующем клю&

че – ведь еще не все награждены медалями и

не все ходят в советниках у власть имущих. А

жаль. Хорошие ведь люди. Ничуть не хуже и

не лучше Столбченко.

Вячеслав ТОГУЛЕВ,
историк, публицист.

Кто и зачем в Кемерове восхваляет инициаторов
репрессий 1930*х годов

О «светлой душе» палачей
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Хоккей с мячом
Пять игроков кеме&

ровского «Кузбасса»

включены в состав сбор&

ной России для участия в

Чемпионате мира по хок&

кею с мячом. Это &  вра&

тарь Роман Гейзель, за&

щитник Сергей Дубинин,

и полузащитники & Алек&

сей Мясоедов, Сергей

Большаков и Вячеслав

Морзовик. Кроме того, в

тренерский штаб сбор&

ной России входит глав&

ный тренер команды

«Кузбасс» Сергей Мяус.

Хоккей
Проведена жеребь&

евка финальной части Кубка

России&2004, которая пройдет

в Кемерове с 19 по 21 марта.

В 1/4 финала хоккеисты

кемеровского «Кузбасса»

встретятся с кировской «Роди&

ной», красноярский «Енисей» &

с «Уральским трубником» (Пер&

воуральск), «Водник»(Архан&

гельск) с «Сибсканой» (Ир&

кутск), «Зоркий» (Красногорск)

& с «СКА&Нефтяником» (Хаба&

ровск).  В полуфинале сыграют

победители первой и второй,

третьей и четвертой пар.

Плавание
Завершился Первый Все&

российский турнир по плаванию

в ластах  на приз заслуженного

мастера спорта СССР Шаварша

Карапетяна.  Он проходил в от&

крытом на прошлой неделе пос&

ле реконструкции центральном

плавательном бассейне Кеме&

рова (на снимке). В соревнова&

ниях участвовало более 160

юных спортсменов 1989 г.р. и

младше из 11 регионов страны.

В командном первенстве

первое место заняла команда

ДЮСШ №14 г.Томск, на втором

месте команда учебно&спортив&

ного центра (УСП) г.Томск, на

третьем – сборная Челябинс&

кой области. Главный приз тур&

нира – золотая медаль с брил&

лиантами & присужден Алине

Сайфутдиновой (г.Челябинск),

первенствовавшей на четырех

дистанциях: 50 м – ныряние, 50

и 100 м & в ластах, 100 м & с бал&

лоном).

Легкая атлетика
В минувшие выходные в

Кемерово прошел чемпионат и

первенство Сибирского феде&

рального округа. Успешно выс&

тупили кузбасские многоборцы.

Победителями в разных возрас&

тных группах стали: мастера

спорта Александр Мошков,

Александр Николаев, Лев Павли&

ковский из Кемерово; Марина

Гончарова, Маргарита Шебали&

на из Новокузнецка.

В прыжках в высоту в разных

весовых победителями стали:

Сергей Любимов, Иван Покшин,

Ольга Левенкова (Кемерово),

Андрей Дегтярев (Анжеро&Суд&

женск).

В беге на 60 м у мужчин

Александр Деревягин установил

новый рекорд Кузбасса, а Роман

Романов выступавший в группе

юниоров, показал результат ма&

стера спорта.

Пулевая стрельба
В Кемерово прошел

чемпионат области по пуле&
вой стрельбе.

В нем участвовало бо&
лее 50 спортсменов из
Юрги, Прокопьевска, Кеме&
рово Новокузнецка.

В стрельбе из пневма&
тического  пистолета  (ПП&
3) среди мужчин первен&
ствовал Вячеслав Калюж&
ный (Кемерово), на втором
месте –Алексей Яскевич
(Кемерово), на третьем ме&
сто & Андрей Гречко (Про&

копьевск).

(По сообщ. информа&

гентств, медиа&группы

«Кузнецкий тракт».)

То, что хорошая музыка
позитивно влияет на живые

организмы, известно давно:

под Моцарта и цветы пышнее
расцветают, и куры лучше

несутся. Но для нас с вами

гораздо полезнее не пассив&
но слушать музыку, а творить

ее самим – собственным го&

лосом.
Ученые из Франкфуртс&

кого университета выяснили,

что пение благотворно отра&
жается на иммунной системе

человека. Они провели экспе&

римент с участием хора
франкфуртской церковной

общины, который исполнял

«Реквием» Моцарта.
«Две репетиции, на кото&

рых был исполнен «Реквием»
Моцарта, показали психоло&

гические и физиологические

изменения у певцов», – рас&
сказали в Институте музы&

кальной педагогики. Иссле&

дователи спрашивали у ис&
полнителей об испытанных

ими позитивных и негативных

эмоциях, а также измеряли
концентрацию в их организ&

ме иммуноглобулина А и кор&

тисола.

Результаты показали по&

ложительные изменения в

иммунной системе у исполни&

телей, тогда как у слушателей

они отсутствовали. Впереди

– новая серия эксперимен&

тов, цель которой – устано&

вить, является положитель&

ный физиологический эф&

фект кратковременным или

же пение оказывает продол&

жительное воздействие на

организм. Исследование бу&

дет проводиться Институтом

психологии Франкфуртского

университета и Германским

певческим союзом, который

находится в Кёльне.

Так что теперь, если в от&

вет на ваше пение недобро&

желатели будут морщиться и

говорить, что у вас нет ни го&

лоса, ни слуха, можете отве&

чать, что в этом деле главное

– иммунитет. Чем тратить

деньги на витамины, не луч&

ше ли спеть песенку?

Тарас ЖУМАРОВ.
Lenta.ru.
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Песня – лучшая защита иммунитета
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